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FECHA:  AGOSTO  03  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Mueren  dos  en  peregrinación   

  
Quitan  plaza  a  Alejandro  Soto  en  Educación   

   Celular  desplaza  al  alcohol;;  causa  más  accidentes   

   Necesario  evitar  muerte  violenta   

  
  

  
Esta  semana  inician  las  pruebas  de  unidades  del  Tuzobús   

   INICIA  CLASES  LA  UAEH   

   Llama  Sedeso  a  redoblar  esfuerzos  contra  pobreza   

   Imparables,  homicidios  y  plagios  en  Guerrero   

  
Retiran  fusiles  por  presiones   

   Piden  renovar  seguridad  social  para  crecer;;  sugieren  modelo  universal   

   El  fotógrafo  y  las  cuatro  mujeres  tenían  el  tiro  de  gracia   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Anticipa   IEEH   prórrogas   para   Servicio   Profesional   Electoral:   Aunque   en   octubre   próximo   el   Instituto  
Nacional   Electoral   (INE)   emitirá   lineamientos   y   convocatorias   para   quienes   quieran   formar   parte   del   Servicio   Profesional  
Electoral  en  todo  el  país,  el  secretario  general  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH),  Francisco  Ortega  Sánchez,  consideró  que  
es  muy  probable  que  el  organismo  federal  posponga  esta  etapa  para  Hidalgo,  debido  a  que  el  proceso  comicial  de  2016  inicia  
en  diciembre.  Cabe  recordar  que  la  Reforma  Política  de  2013  estipula  la  creación  del  Servicio  Profesional  Electoral  Nacional,  
regulado   por   INE.   La   regulación   del   servicio   abarcará   reglas   de   selección,   ingreso,   capacitación,   profesionalización,  
promoción,  evaluación,  rotación,  permanencia  y  disciplina  de  servidores  públicos  de  órganos  ejecutivos  y  técnicos,  tanto  del  

  
nacional,  pues  estarán  ocupados  en  preparar  una  elección,  no  quiero  adelantarme,  pero  creo  que  en  ese  sentido  el  INE  dirá  
que   en   las   entidades   donde   celebrarán   comicios   el   próximo   año   habrá   convocatoria   especial,   después   de   concluir   sus  

    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Consultará  PRD  a  sus  bases  para  crear  alianza  con  PAN:  El  Partido  de  la  Revolución  de  la  Democrática  (PRD)  
en   Hidalgo   consultará   con   sus   bases   la   posibilidad   de   concertar   una   alianza   con   el   Partido   Acción   Nacional   (PAN),   para  
enfrentar   los   comicios   concurrentes   de   junio   de   2016,   mediante   los   que   se   elegirá   gobernador,   diputados   locales   y   84  
Ayuntamientos.  A  unos  días  de  celebrarse  el  consejo  político  nacional  del  sol  azteca  en  el  que  se  analizarán  las  estrategias  
rumbo  a  las  elecciones  venideras,  y  principalmente  la  revisión  de  la  política  de  alianzas,  el  presidente  del  instituto  político  en  
Hidalgo,  Ramón  Flores  Reyes,  informó  que  luego  del  cónclave  perredista  esperan  fortalecerse  y  no  descartó  la  posibilidad  de  
crear  un  frente  político  como  el  que  se  concretó  en  2010  para  enfrentar  las  elecciones.  "Formalmente  no  hemos  platicado  con  
ningún  partido,   tendríamos  que   consultarlo   con  nuestras   bases.   Es   importante   contar   con   la   opinión  de   los   compañeros   y  
hemos  estamos  haciendo  una  serie  de  consultas  en  los  municipios;;  el  comité  está  desplegado  en  todo  el  estado  revisando  la  
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circunstancia  concreta  de  cada  uno  para  que  no  solo  sean  las  direcciones  las  que  tomen  decisiones  respecto  a  eso,  sino  que  
haya  opinión  de  la  estructura",  declaró.  Al  cuestionarle  si  aceptarán  en  sus  filas  a  militantes  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  en  
caso  de  confirmarse  su  registro  como  instituto  político  tras  los  resultados  de  los  pasados  comicios,  Flores  Reyes  aseguró  que  
el  partido  tiene   las  puertas  abiertas  para  todos   los  que  compartan   los   ideales.   "Con  el  Partido  del  Trabajo  hay  un  objetivo  
común,   hemos   coincidido   en   otras   ocasiones   y   por   supuesto   que   con   ellos   sería   con   uno   de   los   partidos   con   los   que  
tendríamos   que   platicar   en   su   momento;;   por   ahora   únicamente   hemos   platicado   con   algunos   liderazgos   regionales   y  
estatales.  El  sol  azteca  es  un  instrumento  de  lucha  de  la  sociedad  y  está  abierto  a  todos  los  que  coincidan  con  los  principios  
del   partido   y   con   las   propuestas   que  planteamos   también  para   el   estado",   subrayó.  Asimismo,   negó  que   exista   división   y  
fracturas  al  interior  del  partido  en  la  entidad;;  además  de  puntualizar  que  se  mantiene  abierto  y  vigente  el  llamado  a  construir  
un   frente   opositor,   tal   como   lo   reproducen   las   distintas   corrientes   y   fuerzas   existentes   en   el   PRD.   "No   hay   divorcio   ni  
confrontación   interna;;   hay   coincidencia   en   este   objetivo   que   estamos   planteando.   Si   bien   el   proceso   electoral   todavía   no  
arranca,  en  el  partido  estamos  hablando  y  dialogando  para  salir  todos  juntos  y  fortalecidos  en  torno  a  candidaturas  de  unidad  
y  aquellas  que  nos  aporten,  fortalezcan  y  nos  permitan  obtener  triunfos",  expresó  Ramón  Flores.  (Janet  Barragán,  página  
08)  
Crónica-Rechaza   TEPJF   juicios   de   Morena   contra   PRI-PVEM:  Declararon   infundados   tres   juicios   de   inconformidad  
presentados  por  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena),  respecto  a  la  contienda  del  7  de  junio;;  los  magistrados  de  la  
Sala  Regional  Toluca  del  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial   de   la  Federación   (TEPJF)   consideraron  que   las  denuncias  no  
aportaron  mayores  elementos  para  comprobar  que  candidatos  de   la  coalición  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)-
Verde  Ecologista  (PVEM)  rebasaron  topes  de  gastos  de  campaña.  Durante  sesión  pública  del  31  de  julio,  los  jueces  federales  
confirmaron  el  triunfo  de   las  planillas  tricolores  en   los  distritos  de  Ixmiquilpan,  Tulancingo  y  Pachuca,  pues   las  causales  de  
nulidad   expuestas   por   Morena   no   cumplieron   con   la   carga   argumentativa   y   probatoria.   Morena   impugnó   resultados  
consignados  en  el  acta  de  cómputo  distrital  de  la  elección  de  diputados  federales  en  estos  tres  distritos,  así  como  declaración  
de   validez   y   expedición   de   constancia   de  mayoría   respectiva,   bajo   el   argumento   de   que   observaron   anomalías.   Entre   las  
denuncias  destacó  la  publicidad  del  PVEM  previa  a  la  elección  de  diputados  federales,  promoción  ilegal  de  su  plataforma  en  
boletos   de   cine   o   tarjetas   bancarias,   reparto   de   paquetes   escolares,   conductas   que   atentaron   contra   la   equidad   en   redes  
sociales,   publicidad,   etcétera.   Por   ello   demandaron   la   nulidad   de   la   contienda  por   delitos   reiterados   y   rebase  de   topes   de  
gastos   de   campañas,   a   partir   de   causales   expuestas.   Empero   la   sentencia   de   magistrados   desestimó   las   causales   de  
procedencia,  ya  que   las  pruebas  expuestas  no  aportaron  mayores  elementos  que  acreditaran   la  nulidad  de   la  elección  por  
rebase  de  topes  de  campaña,  pues  en  el  informe  de  fiscalización  del  Instituto  Nacional  Electoral  descartaron  irregularidades.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Apuntalan  mujeres   planes   para   atraer   voto   en  Hidalgo:   Fortalecen   estrategias   para   atraer   voto   femenino  
mediante  el  Organismo  Nacional  de  Mujeres  del  Partido  Revolucionario   Institucional   (Onmpri)   en  Hidalgo,  que  pretende   la  
movilización  de  hasta  50  mil  afiliadas  de  cara  al  proceso  electoral  2016;;  según  la  titular,  Guadalupe  Muñoz  Romero,  no  sólo  
cumplirán  con  paridad  de  género  en  postulación  de  candidatos,  también  diseñarán  una  plataforma  política  que  simpatice  con  

  
organismo   tiene   la   tarea  de  agrupar   cerca  de  50  mil  

    (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Sol  de  Hidalgo-UNIDAD  priista  HACE  la  DIFERENCIA:  A  los  45  años,  y  mirando  hacia  atrás,  Juan  de  Dios  Pontigo  no  
pierde   la   memoria   de   su   ser   como   estudiante:   "Inquieto,   hiperactivo,   pero   en   situaciones   de   trascendencia,   analítico,  
reflexivo".   Esas,   sus   actitudes   que   han  marcado   su   personalidad,   lo   llevaron   a   hilvanar   una   serie   de   encargos,   el   último,  
vigente  todavía:  secretario  general  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI.  Licenciado  en  Derecho  por  la  Universidad  Autónoma  
del   Estado   de   Hidalgo   (UAEH),   donde   concretó   sólido   promedio   final,   maestros   y   condiscípulos   lo   recuerdan,   desde   la  
primaria,   en   la  Escuela   Inglesa,   secundaria   en   la   Julián  Villagrán  hasta   llegar   felizmente   al   bachillerato,   en   la   Preparatoria  
Uno.  Se  anota  en  su  foja  de  logros  académicos  maestría  en  administración,  con  énfasis  en  políticas  públicas,  que  culminó  en  
el  Instituto  de  Estudios  Superiores  del  Tec.  de  Monterrey,  campus  Hidalgo.  Rompe  el  tono  confidencial  y  muestra  su  agenda  
de  proyectos.  Tiene  anotado,  aceptable  la  caligrafía:  doctorado  en  ciencias  políticas  y  sociales,  UNAM.  Y  abajito,  muy  textual:  
"Estancia   en   el   extranjero,   tal   vez   en  próximos  meses".   LOS   INOLVIDABLES  DEL  RING   Pontigo,   estable   en   apariencia  
todavía  juvenil,  quizá  por  su  propensión  al  uso  de  ropa  casual,  alimentación  prioritariamente  a  base  de  vegetales  y  ejercicio  
esmerado.  Domina  el   inglés.  Su  hermana,  Angélica,   esposa  del   incansable  Alberto  Meléndez,   entre  otras   cosas,  ex  alcalde  
pachuqueño,  es  maestra  en  este   idioma.  El  funcionario  priista  añade  otro  punto  favorable  al  currículum:  conoce  del  boxeo;;  
teórica  y  prácticamente.  "Mi  padre,  Miguel  Pontigo,  laboró  25  años  en  Tránsito,  fue  campeón  estatal  en  peso  gallo.  Conoció  
con   largueza  de  este  deporte.   "Nos  enseñó;;  era  perfeccionista  al   decir   cómo  se  aplicaba  un   jab,  un  óper,  o  un  definitorio  
cruzado  de  derecha.  Y  no  olvidaba   la   importancia  de  saber  caminar  sobre  el   ring.  Fui  su  pupilo  de   los  9  a   los  17  años.  La  
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intención  no  era  otra  que  saber  defenderse,  no  con  intenciones  de  agresividad".  Pontigo  perfila  a  sus  favoritos  en  el  pugilismo  
"los   que   nunca   se   olvidan":   Mohamed   Alí,   Sugar   Ray   Leonard,   Salvador   Sánchez,   Julio   César   Chávez.   Apuntaría   a   Raúl  
"Ratón"  Macías,  pero  solo  he  visto  algunos  videos.  "Luego  me  fui  por  el  tenis,  y  no  lo  hacía  mal,  hasta  que  una  lesión  en  la  
pierna   me   retiré   parcialmente.   Circulé   entre   el   semiprofesionalismo,   pero   hubo   igualmente   disyuntiva:   estudio   o   deporte  
blanco:  estudio".  Está  al  tanto  del  ayer  y  del  hoy  en  tenis;;  que  si  antes  los  mexicanos  Raúl  Ramírez  y  Leonardo  Ramírez;;  o  el   
neoyorkino  Arthur  Ashe,  de  los  pocos  raquetistas  de  color  estelares,  como  las  hermanas  Williams,  y  en  varones  los  que  suben  
y  después  se  bajan;;  rueda  de  la  fortuna  INICIAR  SIN  PRIVILEGIOS  El  más  chico  de  siete  hermanos,  gusta  de  cantar  y  
recitar,   aunque   le   otorga   a   su   hermano   Adolfo   el   privilegio:   "Es   el   de   la   voz   autorizada   en   la   familia".   No   fuma,   aunque  
"algunas  veces,  pocas,  he   llegado  a  conocer  los  secretos  de  un  buen  puro".  ¿Por  qué  la  abogacía?  "Mi  papá  quería  que  los  
siete  estudiáramos  Derecho.  Casi  se  le  hizo;;  somos  cinco  abogados;;  una  hermana  es  odontopediatra  y  Angélica,  licenciada  en  
Lenguas  inglesas".  Cuando  recién  recibió  su  título  estuvo  en  la  Procuraduría.  Años  de  Rubén  Licona  Rivemar  al  frente.  "Hice  
mi  servicio  social  en  Periciales.  El  titular  era  Tomás  Herrera.  Sabía  que  era  amigo  de  mi  papá.  El  primer  día,  al  presentarme,  
saqué  a  colación  esa  relación.  Atento,  asintió,  después  me  ordenó  que  sacara  algo  de  una  cubeta  que  estaba  en  uno  de  los  
rincones.  Seguí  puntual   la   instrucción;;  eran   restos  de  una   cabeza,  presumiblemente  de  una  mujer.  Supe  entonces  que  no  
contaría  con  privilegios.  Terminamos  como  grandes  amigos;;  lo  somos  aún".  DEL  DEPORTE  A  LAS  CAMPAÑAS  Incursionó  
de  notificador,  secretario  de  acuerdos  y  agente  del  Ministerio  Público  en  Tulancingo  y  en  Seguridad  Pública;;  4  años.  Después  
trabajó  con  un  cuñado  en  asuntos  de  una  cadena  comercial.  Al  final  regresó  a  Pachuca.  "El  entonces  gobernador  Jesús  Murillo  
me  designó  director  general  del  Deporte  y  la  Juventud;;  siguió  la  misma  responsabilidad  en  el  corto  interinato  de  Humberto  
Lugo  Gil.  "Luego,  Miguel  Osorio  me  invita  a  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social.  Estuve  en  la  Dirección  de  Evaluación.  Fui  parte  
de  la  campaña  de  Roberto  Madrazo  en  Hidalgo;;  candidato  a  la  Presidencia.  No  tuvo  suerte.  Entonces,  con  Carolina  Viggiano,  
me  incorporé  al  Tribunal  Superior  de  Justicia.  Colaboré  con  ella  cuatro  años.  Después,  en  el  mismo  Tribunal  trabajé  al  lado  de  
Lucas   González   y   Valentín   Echavarría.   "Di   un   salto,   al   sumarme   a   la   campaña   de   Eleazar   García   que   logró   finalmente   la  
Presidencia  Municipal  de  Pachuca;;  es  mi  amigo;;  de  ahí  a  la  Secretaría  de  Organización  en  el  CDE  del  PRI  con  Ricardo  Crespo,  
siempre  muy  de  la  mano,  hasta  finalmente  estar  al  frente  de  la  Secretaría  General;;  dos  años  ya  en  ese  cargo".  Se  ha  insistido  
en  que  habrá  relevo  de  la  dirigencia  estatal  priista.  Juan  de  Dios  Pontigo,  da  un  paso  adelante  y  asienta:    "En  las  próximas  
semanas   tendremos   más   claro   particularidades   si   es   que   eso   sucede".   EN   2016,   UNA   ELECCIÓN   HISTÓRICA   De   su  
futuro,  que  se  puede  empezar  a  escribir  en  los  próximos  meses,  es  concreto:  "Seguiré  preparándome,  esto  incluye  terminar  
mi   doctorado.   Soy   institucional,   no   pertenezco   a   ningún   grupo   político".   Muy   inmerso   en   los   acontecimientos   del   estado,  
formula   reconocimiento   a   lo   realizado   por   el   gobernador   Francisco   Olvera.   "No   únicamente   me   refiero   a   lo   material,   a  
programas,  sino  al  transitar  de  ideas,  con  plena  libertad  de  expresiones  políticas.  Las  elecciones  del  7  de  junio,  para  referirme  
a  las  más  inmediatas,  fueron  ejemplo;;  nada  que  se  pueda  reprochar".  No  deslinda  de  lo  que  ocurrirá  políticamente  el  próximo  
año.  Está  bien  enterado.  "En  Hidalgo  vamos  a  vivir  una  elección  atípica  e  histórica  que  me  gustaría  mucho  ver  de  cerca".  No  
desliza,  ni  por  asomo,  nombres  de  probables  aspirante  a  la  gubernatura,  pero  si  declara:  "Estaré  de  la  mano  con  quien  resulte  
abanderado   de   mi   partido.   Permitirá,   asimismo,   demostrar   algo   que   nos   diferencia   de   otros   institutos   políticos:   nuestra  
unidad.  Es  el  plus".  Y  de  lo  suyo,  lo  propiamente  construido  a  través  de  los  años,  cita:  "Trato  de  dejar  huella,  no  cicatrices  y  
aprender  a  ser,  conocer  y  convivir  de  la  mejor  manera  con  todos".  (Redacción,  Ojo:  Política)  
El  Sol  de  Hidalgo-Es  TEMPRANO  para  HABLAR  de  CANDIDATOS:  Mientras  el  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  
del  PRD  en  Hidalgo,  Ramón  Flores  Reyes,  afirma  que  "todavía  es  temprano"  para  comenzar  a  pensar  en  quiénes  serán  sus  
candidatos  para  la  elección  del  2016,  en  los  comités  municipales  siguen  esperando  a  ver  cuándo  les  pagan,  porque  llevan  casi  
dos  meses   sin   recibir   prerrogativas.   "No.   Estamos   en   los   pasos   iniciales   para   poder   definir   estructuras   y   estrategias   para  
obtener  resultados  en  el  proceso  del  año  entrante",  responde  el  dirigente,  ante  la  interrogante  de  los  posibles  abanderados  
no  únicamente  para  las  alcaldías,  sino  también  diputaciones  y  gobernador.  Lo  que  sí  tenemos  bien  claro,  en  este  momento,  
dice,  es  que  serán  mujeres  y  hombres  de  probada  calidad  moral,  económica  y  social.  Nada  que  tenga  que  ver,  señala,  con  
gente  de  dudosa  procedencia,  o  con  dudosas  actividades.  Negó  que  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  vaya  en  caída,  y  
no   tenga  unidad.   "Estamos  unidos   que   nunca,   y   prueba  de   ello   serán   los   resultados   que   obtengamos   en   junio   de   2016",  
expresa.  Respecto  al  adeudo  que  se  tiene  con  los  comités  municipales,  responde  que  no  se  le  ha  podido  pagar  a  nadie,  desde  
hace  casi  dos  meses.  En  recursos,  comenta,  suman  un  promedio  de  300  mil  pesos,  que  corresponden  a  dos  mensualidades.  
"Esperamos   que   ya   se   ponga   al   corriente   el   Comité   Ejecutivo   Nacional,   y   podamos   cumplir   con   el   compromiso,   porque  
representan  nuestras  estructuras",  precisa.  Sobre  el  retiro  de  prerrogativas  que,  en  su  momento  anunció,  se  aplicaría  a   los  
comités  municipales  que  no  se  sumaron  en  la  elección  del  7  de  junio  pasado,  respondió:  "Nos  cayó  una  especia  de  conjuro,  
porque   no   tenemos   deposito   delo   Comité   Nacional,   y   si   no   tenemos   prerrogativas,   cómo   les   vamos   a   retirar",   comenta.    
Justifica  Ramón  Flores  que  el  atraso  en  los  recursos  se  debe  a  que,  después  de  una  elección,  el  partido  queda  muy  gastado.  
(Redacción,  Ojo:  Política)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Capital   Hidalgo-Definirán   funciones   de   órganos   electorales:   El   proceso   electoral   de   Hidalgo   será   el   primero   en  
organizarse  con  base  en  las  nuevas  reglas  que  contempla  la  ley  federal,  por  ello,  el  consejo  general  deberá  decidir  si  otorga  al  
órgano  local,  la  facultad  de  organizar  en  su  totalidad  la  elección.  Lo  anterior  lo  informó  José  Luis  Ashane  Bulos,  presidente  de  
la   Junta   local   del   INE,   quien   recordó  que   las   nuevas   reglas   electorales   le   dan   al   órgano  nacional   la   facultad   de   organizar  
procesos  locales.  Sin  embargo,  reconoció  que  desde  que  se  dio  la  modificación  a  las  reglas  electorales,  no  ha  habido  ningún  
caso  como  el  de  Hidalgo,  donde  la  elección  no  es  concurrente  con  algún  proceso  federal.  Ante  ello,  explicó  que  esperarán  a  
ver  cuáles  son  las  reglas  y  acuerdos  del  Consejo  General.  Recordó  que  a  raíz  de  la  modificación,  corresponde  al  INE  todo  lo  
relativo   a   casillas   electorales,   capacitación,   insaculación   y   designación   de   funcionarios   de   casilla,   "eso   le   compete   al   INE,  
aunque  sea  en  elecciones  locales".  "Lo  que  no  hemos  tenido  es  una  elección  que  no  sea  coincidente,  vamos  a  esperar  a  ver  
cuáles  son  las  reglas",  indicó  Ashane  Bulos.  El  caso  de  Hidalgo  será  el  primero  de  toda  la  República  en  donde  se  organicen  
elecciones   locales,   y   estarán   en   juego   tres   cargos   de   elección   popular:   gobernador,   diputados   y   presidentes  municipales.  
(Verónica  Ángeles,  página  07)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-En   dos   años,   un   auto   robado   al   Congreso:   En   los   dos   años   de   labor   de   la   LXII   Legislatura   de   Hidalgo,   el  
Congreso  local  ha  sido  víctima  del  robo  de  una  unidad  vehicular,  ilícito  perpetrado  en  el  Estado  de  México  el  18  de  junio  de  
2014.  De  acuerdo  con  la  respuesta  a  la  solicitud  de  información  00083615,  otorgada  por  la  Unidad  de  Transparencia  y  Acceso  
a  la  Información  Pública  Gubernamental  del  poder  Legislativo  local,  el  automóvil  hurtado,  adquirido  en  la  anterior  legislatura,  
es  un  Gol  sedán  gris  2013  de  la  marca  Volkswagen,  con  placas  de  circulación  HMM-3131.  El  auto  estaba  bajo  el  resguardo  de  
la  trabajadora  Amaranta  Olvera  Camacho  cuando  fue  robado,  aunque  el  reporte  no  detalla   la  forma  de  la  sustracción  de   la  
unidad  en  Edomex.  El  seguro  por  robo,  a  nombre  del  Congreso  del  Estado  de  Hidalgo,  realizó  el  reembolso  por  pérdida  total  
del  vehículo.  El  automotor  fue  adquirido  por  la  pasada  legislatura,  presidida  por  Ramón  Ramírez  Valtierra,  ante  la  necesidad  
de  movilidad  de  los  legisladores.  Actualmente  el  parque  vehicular  del  poder  Legislativo  de  Hidalgo  es  de  41  unidades,  entre  
camionetas  y  sedanes.  De  ellos,  30  están  asignados  a   los  diputados   locales.  Salvo   los  coordinadores  de  bancadas  del  PRI,  
Ernesto  Gil  Elorduy;;  PAN,  Guillermo  Galland  Guerrero;;  PRD,  Celestino  Ábrego  Escalante,  y  María  Eugenia  Muñoz  Espinoza,  de  
Nueva   Alianza   (aunque   el   coordinador   de   ese   partido   es   Víctor   Trejo   Carpio),   que   cuentan   con   una   camioneta   submarca  
Amarok  2001,   los  demás  legisladores  tienen  a  su  disposición  un  Gol.  En   la  flotilla  de  vehículos  del  poder  Legislativo  estatal  
también  se  encuentra  un  Volkswagen  Jetta  2013,  un  Dogde  Stratus  2005,  un  Transporter  2012,  tres  Nissan  Tsuru  2001,  un  
Pointer  1998  y  una  camioneta  X-Terra,  mismos  que  están  asignados  a  directivos  y  trabajadores  del  Congreso  local.     (José  
Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Milenio-Diputados  piden  crear  una  nueva  comisión:  La  fracción  legislativa  del  PAN  propaso  la  creación  de  la  Comisión  
de  Atención  a  Personas  con  Discapacidad  en  los  84  municipios,  con  el  objetivo  de  crear  un  enfoque  de  conciencia  y  de  acción  
a  favor  de  dicho  sector  que  representa  en  la  entidad  el  10  por  ciento  de  la  población.  En  el  año  2000,  dijeron,  se  registraron  
47  mil   176   personas   con   discapacidad,   de   los   cuales   25  mil   203   son   hombres,   es   decir   el   53.4   por   ciento   y   21  mil   973  
mujeres,  el  46.6  por  ciento;;  las  discapacidades  más  comunes  fueron  las  motrices  con  18  mil  284  casos,  poco  más  del  38  por  
ciento   y   las   visuales   con  14  mil   734,  que   se   traduce  en  el   31.2  por   ciento  de   la  población   total   con  alguna  discapacidad.  
Advirtieron  que  este  sector  se  enfrenta  a  la  discriminación  y  marginación  por  parte  de  la  sociedad,  convirtiéndolo  en  uno  de  
los   grupos   en   condiciones   de  mayor   vulnerabilidad   y   la  minoría  más  grande  del  mundo.   "La  mayoría   de   las   personas   con  
discapacidad   se   ven   excluidas   de   sus   propias   comunidades,   se   les   niega   algunas   veces   la   posibilidad   de   ir   a   la   escuela   o  
realizar  alguna  actividad  que  permita  su  pleno  desarrollo  humano.  Estigmatizados  por  la  sociedad  hoy  tienden  a  ser  los  más  
pobres  entre  los  pobres",  destacaron.  (Janet  Barragán,  página  15)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Dan  de  baja  a  Alejandro  Soto;;  hermano  de  Moisés  en   la  mira:  Además  de  Moisés   Jiménez  Sánchez,   otro  
exsecretario   general   de   la   Sección   XV   del   Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (SNTE),   Alejandro   Soto  
Gutiérrez,   fue   dado   de   baja   del   sistema   educativo   estatal   por   no   acreditar   una   ubicación   en   un   centro   de   enseñanza   y  
devengar  un  salario  sin  cumplir  con  su   labor.  El  29  de  marzo  de  2015  se   le  notificó  a  Soto  Gutiérrez,   también  exlegislador  

emitido  por  la  Dirección  General  de  Asuntos  Jurídicos  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  de  Hidalgo  (SEPH),  y  después  de  
acreditar  las  constantes  anomalías  en  el  desempeño  laboral  en  las  que  incu

Asimismo,  el  pago  salarial  de  Alberto  Jiménez  Sánchez,  hermano  de  Moisés,  está  bloqueado  desde  la  octava  quincena  de  este  
año,  luego  de  que  el  28  deabril  la  Contraloría  Interna  de  la  secretaría  realizara  una  visita  de  verificación  y  no  lo  encontrara  en  
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e  iniciará  un  procedimiento  para  determinar  

destituido  desde  el  pasado  17  de  abril,  igualmente  por  resolutivo  de  la  Dirección  General  de  Asuntos  Jurídicos,  por  acreditar  

procedimiento   iniciado  en  su  contra  correspondiente  a  dos  claves  directivas  por   las  que  percibía  un  salario  de  138  mil  375  
pesos.  Respecto  a  los  familiares  de  Moisés  que  siguen  en  servicio,  ya  sin  estar  al  frente  de  comisiones,  el  documento  de  la  

ia  como  docente  
frente   a   grupo   en   las   escuelas   27   de   Septiembre,   turno   matutino,   y   20   de   Noviembre,   en   horario   vespertino,   ambas  
instituciones  en  Pachuca.  Mientras  que  su  esposa  María  del  Carmen  Aguilar  Orozco   labora  en  la  jefatura  de  sector  primaria  
general  No.   13   como  apoyo   técnico   pedagógico,   y   sus   sobrinas  Kenia  Carolina   y   Sara   Primavera   Jiménez  Ramírez,   en   las  
primarias  11  de  Julio,  adscrita  a   la  biblioteca,  y  Frida  Kahlo,  donde   imparte   la  asignatura  de   inglés,   respectivamente.  Otro  
exsecretario   genera

Nueva  Alianza  en  la  LXI  Legislatura,  Vianey  Lozano  Rodríguez,  se  desempeña  como  docente  en  la  escuela  secundaria  general  
Emiliano  Zapata.   Severo  Bautista  Osorio,   quien   fue   su   compañero   de  bancada,   está   jubilado  desde   enero   de   2015.   (Axel  
Chávez,  página  04)  
Criterio-Rechazan   sobredeuda   por   empréstitos   a   3  municipios:   Para   el   presidente   de   la   Comisión   de   Hacienda   y  
Presupuesto   del   Congreso   local,   Ruperto   Ramírez   Vargas,   la   reciente   autorización   de   deuda   a   los   municipios   Atlapexco,  
Cuautepec  y  Tulancingo  no  representa  un  sobreendeudamiento.  El  mecanismo  de  inversión,  dijo,  es  el  anticipo  de  una  partida  
del   Fondo   de   Aportaciones   de   la   Infraestructura   Social   (FAIS),   con   el   cual   se   busca   que   los  municipios   puedan   adelantar  
obras,  mismas  que  serán  entregadas  antes  de  terminar  la  actual  administración  municipal,  por  lo  que  los  empréstitos  serán  
finiquitados  en  menos  de  un  año.  De  los  tres  municipios,  Tulancingo  de  Bravo  cuanta  con  la  deuda  más  grande,  que  supera  
los  50  millones  de  pesos  en  los  últimos  años.  El  legislador  separó  el  adeudo  a  largo  plazo  (50  millones  de  pesos)  y  a  mediano  
plazo   (más   de   7  millones   de   pesos).   Por   ello,   sostuvo,   no   representa   una   sobredeuda,   pues   está   previsto   que   el   primer  
compromiso  monetario  sea  cubierto  en  varios  años.  El  financiamiento  autorizado  el  pasado  jueves  para  Tulancingo  es  de  7  
millones  188  mil  411  pesos,  que  destinarán  a   la  construcción  de  una  red  de  agua  potable  en   la  colonias  Los  Manueles,  así  
como   para   la   pavimentación   hidráulica   de   Paraíso   Sur;;   electrificación   rural   en   Paraíso   Norte,   e   infraestructura   básica   del  
sector  salud  en  El  Paraíso  y  La  Guadalupe.  Del  préstamo  aprobado  a  Atlapexco   5  millones  114  mil  345  mil  pesos ,  2  millones  
154  mil  750  pesos  serán  destinados  a  infraestructura  básica  del  sector  educativo,  en  beneficio  de  mil  905  personas.  La  otra  
partida,  2  millones  959  mil  594,  irá  a  mejoramiento  de  vivienda  en  las  comunidades  Tecacahuaco,  Tierra,  Playa  Huizotlaco,  
Tenexco   I,   Tlachapa,   Achiquihuixtla,   Palo  Gordo,   Atotomoc   y   Coyolapa,   de   acuerdo   con   la   solicitud  mostrada   al   Congreso  
estatal.  En  tanto,   los  7  millones  942  mil  807  pesos  solicitados  por   la  administración  de  Cuautepec  serán  destinados  para   la  
construcción  de  drenaje  pluvial,  tratamiento  de  aguas  residuales  y  letrinas;;  asimismo  electrificación  rural,  alumbrado  público  
de  colonias  pobres  y  pavimentación  hidráulica.  Estas  acciones  aplicarán  en   las   localidades  San  Juan  Hueyapan,  Buen  País,  
Loma  Bonita,  Texcaltepec,  Cebaditas,  Hueyapita,  Jarilla,  ,  Dos  Ríos,  Tepantitlan,  entre  otras.  (Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Crónica-Inician   hoy   los   recorridos   de   prueba   unidades   del   Tuzobús:   Tal   como   lo   anunció   en   su   oportunidad   el  
gobernador  Francisco  Overa,  a  partir  de  esta  semana  se  verán  circular  en  recorridos  de  prueba  unidades  del  Tuzobús,  mismas  
que  serán  ya  realizadas  por  conductores  que  operarán  los  tres  tipos  de  vehículos.  El  Sistema  Integral  de  Transporte  Masivo  
brindará  servicio  rápido,  confiable,  seguro  y  amigable  con  el  medio  ambiente,  modernizando  de  manera  potencial  a  la  capital  
hidalguense,  el  cual  comenzará  operaciones  el  próximo  domingo  16  de  agosto  en  su  totalidad.  A  partir  de  estas  operaciones  
de  prueba  se  recomienda  a  conductores  a  respetar  el  carril  confinado  para  el  Tuzobús,  ya  que  desde  este  lunes  3  de  agosto  
no   se   permitirá   estacionar   ningún   tipo   de   vehículo   ni   conducir   sobre   esta   vía.   Actualmente   se   encuentran   distribuidas   50  
brigadas  en  paraderos  y  diversos  lugares  públicos,  con  jóvenes  capacitados  para  dar  a  conocer  los  beneficios  del  novedoso  
sistema  de  transporte  público,  quienes  entregan  a  la  sociedad  una  guía  general  que  contiene  un  mapa  gráfico  de  la  troncal  
del  Tuzobús,  el  nombre  de  las  19  rutas  alimentadoras,  el  de  las  32  estaciones,  las  cuatro  rutas  exprés,  así  como  los  horarios  
en  que  dará  servicio.  El  costo  de  las  tarjetas  es  de  17  pesos  y  se  venderán  a  partir  del  próximo  lunes  9  del  presente  en  las  
estaciones,  mismas  que  contarán  con  una  persona  auxiliando  a  los  compradores  en  su  uso,  así  como  en  los  puntos  de  venta  
autorizados.  Los  beneficios  de  la  Tarjeta  Tuzobús  son  personales,  pero  una  misma  puede  ser  utilizada  para  pagar  los  pasajes  
de  más  de  una  persona,  siempre  y  cuando  se  cuente  con  el  saldo  suficiente,  también  proporciona  un  sistema  de  crédito.  Si  el  
saldo   de   la   tarjeta   es   insuficiente   se   permitirá   hacer   el   viaje   y   a   la   siguiente   recarga   se   descontará   el  mismo.   (Alberto  
Quintana,  página  09)  
Milenio-Inician  pruebas  para  unidades  del  Tuzobús:  (Redacción,  página  09)  
Capital  Hidalgo-Esta  semana  inician  las  pruebas  de  unidades  del  Tuzobús:  (Sergio  Juárez,  primera  plana)  
El  Sol  de  Hidalgo-Inician  pruebas  del  Tuzobús:  (Redacción,  primera  plana)  
Síntesis-Hace  Tuzobús  recorridos  de  demostración:  (Edgar  Ramírez,  página  02)  
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Uno  más  Uno-Inician  pruebas  del  sistema  de  transporte  Tuzobús:  (Redacción,  página  05)  
Crónica-Buscan   concesionarios   un   acuerdo   con   el   gobernador:   Al   reunirse   algunos   grupos   de   concesionarios   y  
operadores  de  rutas  del  transporte  público  de  Pachuca  en  torno  al  tema  del  Tuzobús,  Rodolfo  Ramírez,  informó  en  nombre  de  
los  involucrados  que  reunirán  firmas  para  entregar  al  gobernador  Francisco  Olvera,  para  solicitar  tolerancia  y  no  se  proceda  a  
la  determinación  de  sacar  de  circulación  a  cierto  número  de  unidades.  Indicó  que  existe  preocupación  entre   los  principales  
actores   de   este   tema,   en   virtud   de   que   quedarán   sin   empleo,   además   de   que   concesionarios   terminarán   por   perder   la  

suceder,   pero  hay  quienes  no   lo  estamos   y  eso  hace  más   complicado  este   tema  porque  no   todos  pensamos  de   la  misma  
   durante   reunión   realizada   el   pasado   fin   de   semana   acordaron   que   respaldados   por   firmas   de   los  

propios  transportistas  apelarán  a  la  voluntad  del  jefe  del  Ejecutivo  estatal  a  fin  de  lograr  un  acuerdo  para  que  en  caso  de  que  
se  proceda  al  retiro  de  circulación  de  las  unidades  no  se  haga  de  manera  total,  sino  parcial.    (Milton  Cortés,  página  09)  
El  Independiente-Presentan  Alivio,  por  la  erradicación  de  la  violencia  de  género:  La  Secretaría  de  Desarrollo  Social  
(Sedeso)   y   el   Instituto   Hidalguense   de   las   Mujeres   (IHM)   se   sumó   a   la   difusión   del   documental   Alivio   que   promueve   el  
Instituto  Nacional  de  las  Mujeres  (Inmujeres)  como  una  estrategia  para  impulsar  el  empoderamiento  de  éstas.  El  material  fue  
proyectado  en  Pachuca,  Tizayuca  y  El  Arenal.  Mayka  Ortega  Eguiluz  secretaria  de  Desarrollo  Social  destacó  que  el  gobierno  
estatal   y   DIF   muestran   compromiso   con   las   mujeres   de   Hidalgo   con   prioridad   a   la   agenda   de   género.   Mencionó   que   la  
administración  pública  estatal   realizó  difusión  y  sensibilización  sobre   los  derechos  de   las  mujeres,  el   logro  de   la   igualdad  y  
acceso   a   una   vida   libre   de   violencia.   Concepción   Hernández   Aragón   directora   del   IHM   explicó   que   la   violencia   hacia   las  
mujeres  debe  ser  rechazada;;  no  visibilizarla  es  el  primer  obstáculo  para  salir  de  la  espiral:  

  El  documental  presenta   la  historia  de  tres  enfermeras  que  comparten  un  testimonio  de  violencia  y   la  
forma   de   superarlo,   tiene   la   intención   de   generar   la   reflexión   y   ser   inspiración   para   otras.   Es   una   producción   de   Carla  
González  Vargas,  que  con  el  apoyo  del  Inmujeres  fue  proyectado  de  manera  gratuita  en  más  de  50  salas  de  cine  y  espacios  
públicos  de  diferentes  entidades  federativas.    (Redacción,  página  19)  
Milenio-Difunden  importancia  de  una  vida  libre  de  violencia:  (Redacción,  página  09)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Subrayan  colonos  la  cercanía  del  alcalde:  Acercamiento  del  alcalde  Eleazar  García  con  vecinos  es  una  muestra  
del   interés   que   tiene   por   atender   sus   necesidades,   por   ofrecer   un   gobierno   de   cercanía   y   diálogo   permanente   con   los  
ciudadanos,  manifestó  Gabriel  Hernández  Peña,  representante  de  la  colonia  Las  Fuentes,  ubicada  al  sur  de  Pachuca.  Luego  de  
que  García  Sánchez   sostuviera   reunión  de   trabajo   con  presidentes  de  Consejos  Ciudadanos  de  Colaboración  para  atender,  
escuchar  y  dar  a  conocer  trabajos  realizados  en  las  colonias  capitalinas,  tal  como  lo  ha  demostrado  con  acciones  concretas  en  
la  colonia  Plutarco  Elías  Calles,  señaló  el  presidente  del  Consejo  Ciudadano  de  esa  demarcación,  Martín  Camacho  Contreras.  
El  representante  vecinal  subrayó  que  la  atención  brindada  por  la  Secretaría  de  Obras  Públicas,  Desarrollo  Urbano,  Vivienda  y  
Movilidad  (SOPDUVM)  es  por  medio  de  acciones  de  reparación  de  baches  y  reencarpetamiento  y  mantenimiento  en  el  Centro  
de  Atención   Infantil   Comunitaria   (CAIC).   Así  mismo  Martín  Contreras   reconoció   el  mejoramiento   de   imagen  urbana   con   la  
ampliación  de  alumbrado  público  y  la  construcción  de  una  ciclovía,  que  se  complementan  con  rondines  de  vigilancia  por  parte  
de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública.  En  lo  que  va  de  la  actual  administración  municipal  en  la  colonia  Plutarco  Elías  Calles  se  
han  ejecutado  diversas  obras  y  acciones,  entre  ellas  un  dren  pluvial  que  beneficia  también  a  Maestranza  y  Aquiles  Serdán.  Los  
recursos  aplicados  son  por  alrededor  de  13  millones  de  pesos.  (Milton  Cortés,  página  04)  
Milenio-Agradecen  los  presidentes  de  consejos  apoyo  para  colonias:  (Redacción,  página  14)  
El  Independiente-Sostiene  alcalde  reunión  con  presidentes  de  consejos:  (Redacción,  página  27)  
Capital  Hidalgo-Pachuca  invierte  más  de  13  mdp  en  mejoras:  (Yina  Bautista,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Mejora  la  imagen  urbana  de  la  colonia  Plutarco  Elías  Calles:  (Redacción,  página  06A)  
Síntesis-Eleazar  García  se  reúne  con  los  presidentes  de  los  CCCM:  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Gobierno  capitalino  atiende  necesidades  de  colonos:  (Redacción,  página  07)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Indiferencia  es  ignorancia  
  
Qué   hacemos   como   sociedad   ante   situaciones   cada   vez  más   cercanas   a   nuestras   vidas   como   la   indiferencia   colectiva.   Es  
impresionante   la   apatía   que   como   seres   humanos   demostramos   ante   todo,   incluidos   los   asuntos   personales   y   familiares;;  
mucho  más  ante  cuestiones  de  segundos  o  terceros,  aunque  se  trate  de  conocidos.  Nos  hemos  creído  tanto  el  discurso  de  
que  no  podemos  hacer  nada  ante  lo  inevitable,  ante  lo  más  fuerte  a  nuestro  entorno  y  ante  el  poder  absoluto  del  miedo,  que  
somos  incapaces  de  formular  acciones  a  nuestro   favor.  La   inseguridad  no  sólo  nos  ha  tomado  incautos,  sino  nos  mantiene  
presos  de  un  sistema  que  funciona  con  el  terror  de  nuestros  propios  miedos.  La  gente  teme  perder  lo  que  ha  conseguido,  lo  
poco  que  tiene  y  para  lo  que  ha  dejado  la  vida.  En  la  actualidad,  es  imposible  predecir  nuestro  porvenir  por  mejor  escenario  
que   tengamos   en   lo   laboral   y   personal   pues   hasta   el   más   protegido-funcionario   público,   empresario,   terrateniente   y  
acaudalado-,  no  está  exento  de  perder  el  camino  hasta  ahora  recorrido.  Es  la  incertidumbre  así,  cruda  como  la  peor  realidad  
que  enfrentamos,  lo  que  nos  tiene  aquí.  El  miedo  es  lo  que  nos  sigue  manteniendo  estáticos,  detenidos,  imperfectos  ante  este  
panorama  de  pocos  amigos  y  muchos  enemigos.  Para  qué  denunciamos  si  nadie  escuchará  nuestra  voz.  Para  qué  luchamos  si  
desde  un  inicio  hemos  claudicado  ante  lo   intangible  pero  más  visible  que  el  horizonte  prometedor  de  un  mejor  mañana.  La  
muerte   y   la   corrupción   nos   tienen   de   ambas   manos,   si   una   avanza   la   otra   retrocede   y   seguimos   perdiendo.   Siempre  
perdemos,  desde  hace  décadas  no  lo  hemos  dejado  de  hacer  y  esta  generación  fracasó  una  y  otra  vez.  Sólo  resta  esperar  a  
que  salga  el  sol  para  todos,  que  nuestra  fe  se  haga  voluntad  y  nuestras  fuerzas  puedan  movernos  de  la  comodidad  de  donde  
estamos   para   poder   realizarnos   como   personas   y   ciudadanos.   Qué   esperanza   le   damos   al   estudiante,   al   campesino,   al  
empleado  de  comercio,  al  propio  burócrata  y  seguidor  político  de  quienes  nos  gobiernan  y  de  quienes  aspiran  a  hacerlo.  ¿Que  
no  hay  un  mejor  mañana,  que  sólo  así  como  se  están  haciendo  las  cosas  es  la  única  forma  de  salir  adelante?  Por  el  bien  de  
todos  y  nuestras  futuras  generaciones  espero  que  no  siga  así  y  sea  de  forma  diferente.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  

  
  
¿Quién  para  el  PRI?  
  
Será  en  las  próximas  semanas,  cuando  ocurra  el  relevo  de  dirigente  nacional  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional.  
La  salida  del  ex  gobernador  mexiquense,  César  Camacho,  quien  se  ocupará  de  asuntos  legislativos,  abre  el  abanico  para  que  
los   grupos   del   poder   al   interior   del   PRI,   entren   a   la   recta   final   de   la   sucesión.   Hay   en   ese   partido   una   amplia   baraja   de  
mujeres   y      Si   bien,   los  
estatutos  priístas  establecen  mecanismos  para  que  esta  organización  lleve  a  cabo  su  proceso  interno,  hay  reglas  no  escritas  
que,   indudablemente,  marcarán   la  pauta  a  seguir  en  esta  sucesión.  Con  posibilidades  de   tomar   la  batuta  de   los   tricolores,  
aparece   Ivonne   Ortega,   ex   gobernadora   de   Yucatán   y   actual   secretaria   general   de   ese   instituto   político.   César   Duarte,  
gobernador   de   Chihuahua,   es   otro   de   los   personajes   enlistados,   que   como   posición   de   la   Conferencia   Nacional   de  
Gobernadores  (CONAGO)  podría  alcanzar  la  presidencia  del  Revolucionario  Institucional.  Manlio  Fabio  Beltrones,  es  uno  de  los  
posibles  para  ocupar  una  secretaría  en  el  Gabinete  federal,  si  su  partido  lo  deja  a  la  orilla  de  la  decisión  final,  sin  dejar  de  lado  
que  la  aspiración  de  Beltrones  se  perfila,  no  hacia  la  sede  de  Insurgentes,  sino  que  el  sonorense  tiene  la  mirada  puesta  en  el  
2018.   jo  PRI,  que  podrían  recobrar  vigencia  en  el  denominado  nuevo  PRI,  
figura   la   posibilidad   que   el   nuevo   líder   de   los   tricolores   sea   un   enviado   de   Los   Pinos,   que   cumpla   con   las   exigencias  
estatutarias,  pero  sin  obstáculos  para  suceder  a  César  Camacho.  En  ese  tenor,  aparecen  entonces  figuras  del  Gabinete  con  
arraigo  en  ese  partido,  personas  que  aseguren  el  control  de  la  institución  para  las  decisiones  de  2016  y  de  2018,  tarea  que  se  
anticipa  complicada,  pues  la  unidad  en  el  Revolucionario  ninguno  la  puede  garantizar.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
Erick,  quiere,  los  panistas  no  
  
Admirador  del  ex  presidente  Felipe  Calderón  y  Og  Mandino,  autor  de  El  Vendedor  más  Grande  del  Mundo,  y  que  se  quiere  
presentar   como   la   versión  masculina   de  Xóchitl   Gálvez,   quien  dijo   vender   gelatinas   de  niña   hasta   ser   empresaria   exitosa,  
porque  él  asegura  que  vendió  limones  hasta  convertirse  en  industrial  minero,  el  diputado  federal  Erick  Marte  Rivera  Villanueva  
dice  ser  la  opción  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  para  candidato  al  gobierno  de  Hidalgo  en  2016.  Después  de  una  pésima  
campaña  de  posicionamiento  en  espectaculares  donde  apareció  en   la  portada  de  una   revista  de   reciente   circulación,  en   la  
elección   federal   intermedia   fue   acusado   en   voz   baja   por   varios   de   los  
recursos  destinados  a   la  compra  de  espacios  en  medios  de  comunicación,  por  ello  ya  son  cuestionadas  sus  aspiraciones  en  
diferentes   sectores   del   panismo   hidalguense.   Con   orígenes   priistas   en   su   natal   Zimapán,   Rivera   Villanueva   es   la   segunda  
ocasión  que  es  diputado  federal,  la  primera  fue  suplente  de  Marco  Antonio  Peyrot  en  2006,  sin  embargo  sus  aspiraciones  no  
son   compartidas   por   las   dos   principales   expresiones   locales   que  mantienen   la   disputa   por   el   control   del   Comité   Directivo  
Estatal   (CDE),  porque  en  el  proceso   interno  se  enfrentó  al  grupo  de  Alejandro  Moreno  Abud  y   tiene  diferencias   con  quien  
fuera  su  aliado  Asael  Hernández  Cerón.  Es  más  Hernández  Cerón  ya  sostiene  encuentros   con  personajes  del  Partido  de   la  
Revolución  Democrática  (PRD)  con  la  finalidad  de  formar  un  nuevo  bloque  opositor  como  en  2010  aunque  las  condiciones  son  
diferentes  y  de  avanzar  esta  posibilidad  el  mejor  posicionado  para  ser  postulado  es  el  senador  del  partido  del  sol  azteca  Isidro  
Pedraza  Chávez;;  además  de  jugar  sólo  el  PAN  en  las  elecciones  del  próximo  año  la  diputada  federal  Marisol  Vargas  Bárcena  y  
el  ex  legislador  Daniel  Ludlow  Kuri,  levantarán  la  mano.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
¡En  sus  marcas!  
  
La  inauguración  del  sistema  de  transporte  Tuzobús  y  posteriormente  el   informe  anual  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  
son   los  dos  últimos  grandes  eventos,  previos  a  que   inicie   (extraoficialmente)   la   carrera  por   las   candidaturas  en  el  PRI.   La  
declaración   de   Gonzalo   Badillo,   el   más   experimentado   integrante   del   Comité   Directivo   estatal   del   PRI,   en   torno   a   que   el  
presidente  del  organismo  Ricardo  Crespo  seguramente  continuará  al   frente  del  mismo,   fue  un  claro  mensaje  para  algunos  
ansiosos.   Así   que   sin   sobresaltos   en   la   dirigencia   estatal   solamente   los   dos   eventos   arriba   mencionados   separan   a   los  
aspirantes  y  sus  corrientes  internas  de  la  arrancada  preelectoral.  Ninguno  de  los  personajes  mencionados  en  la  rumorología  
local   como   posibles   activos   en   la   busca   de   un   candidato   a   gobernador   permanece   inmóvil.   Cada   uno   hace   su   trabajo  
cotidiano,   pero   encuentran   tiempo   y   forma   para  mantenerse   vigentes,   al  menos   en   las   especulaciones.   El   senador   David  
Penchyna  fortaleció  su  presencia  en  la  prensa  local  pero  sin  meter  el  acelerador  a  fondo;;  Omar  Fayad  por  el  contrario  bajo  de  
intensidad  y  frecuencia  a  sus  declaraciones  pero,  rumoran,  construye  una  estructura  de  promoción  en  diferentes  regiones  de  
la   entidad.  
especulación  en  todos  los  niveles  de  gobierno.  Ahí  está  la  entrevista  concedida  hace  pocos  días  al  diario  de  mayor  circulación  
en   Hidalgo   por   el   secretario   de   Turismo,   Roberto   Pedraza,   quien   reconoce   su   interés   por   ser   dirigente   estatal   del   PRI   o  
candidato  a  senador.  Pareciera  que  se  expande  la  idea  de  que  la  elección  de  la  candidata  o  candidato  al  gobierno  de  Hidalgo  
por   parte   del   PRI   tendrá   nuevos   y   determinantes   aspectos.   Estos   nuevos   activos   llevan   a   muchos   de   los   interesados   a  
arriesgarse  y  romper  los  viejos  protocolos  de  la  sucesión,  obviamente  con  los  riesgos  inherentes.  
  
(Andrés  Torres,  página  03)  
Criterio-   
  
La  terrible  impunidad  
  
Impunidad.  Esa  sola  palabra  es   la  que  da  al  traste  con  nuestro  país.   Porque  es  claro  que  ocurren  cosas  malas,   terribles,  y  
ningún  culpable  paga  por  ellas.  Se  escapa  el  principal  narcotraficante  de  México  y,  dos  semanas  después,  ningún  funcionario  
ha  sido  imputado  por  ello.  En  los  niveles  inferiores  del  escalafón  burocrático  algunos  custodios  fueron  detenidos  y  la  mayoría  
liberados  después,  y  un  par  de  agentes  del  CISEN,  según  explican  los  expertos,  están  bajo  sospecha,  pero  hasta  ahora  nada  
de   acciones   concretas   contra   alguien.   Profesores   de   la  CNTE  en  Oaxaca   cobran   sin   trabajar,   algunos   con   acumulación  de  
plazas,   y   no  pasa  nada.  Ningún  maestro   ha   sido   cesado  o,  por   lo  menos,   retenido   su   salario.  Ningún  dirigente  ha  debido  
enfrentar   un   proceso   por   parte   de   la   autoridad.   Nada.   La   desaparición   del   IEEPO   es   un   avance,   pero   deja   intactos   a   los  
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sindicalistas  abusivos.  Activistas   sociales   y  periodistas   son  asesinados   con   crueldad   inaudita   y,  por   lo  que  hemos  visto,  no  
pasará  nada.  No  importa  que  los  fallecidos  hayan  sido  torturados,  vejados  y  muertos  de  un  tiro  en  la  cabeza.  Por  todos  lados  
habrá  expresiones  de  condena,  palabras  gubernamentales  de  indignación,  y  todo  se  perderá  en  los  laberintos  de  la  burocracia  
policial  y  de  justicia.  Y  así  las  cosas  una  y  otra  vez.  No  importa  lo  que  suceda.  En  México  la  impunidad  tiene  patente  de  corso  
porque  sirve  a  las  autoridades,  a  los  políticos,  a  los  grupos  de  poder.  La  impunidad  es  la  que  nos  tiene  donde  estamos.  Poco  
a  poco  se  ha  ido  apoderando  de  todos.  No  importa  si  uno  es  un  importante  político  o  un  vulgar  asaltante.  Se  puede  violar  la  
ley  una  y  otra  vez,  incluso  de  manera  terrible,  y  no  pasa  nada.  Y  no  piense  que  soy  alarmista.  Basta  con  ver  la  realidad.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que   ayer   en  Huejutla   en   uno   de   los   retenes   de   la   policía   estatal   se   presentó   el   edil   Alfredo   San  Romín  Duval   por   que  
supuestamente   asegura   que   tiene   sospechas   sobre   el   paradero   de   Joaquín   "El   Chapo"   Guzmán   y   que   supuestamente   se  
esconde  en  uno  de  los  montes  cercanos  a  la  cabecera  municipal,  dicen  que  el  comentario  lo  dio  en  una  conferencia  de  prensa  
improvisada   en   uno   de   estos   retenes   que   se   colocaron   para   la   vigilancia   del   estado,   por   lo   que   no   sabes   cual   son   sus  
fundamentos  o  si  de  plano  el  alcalde  anda  de  bromista.    
  
:  Que  ya  hablando  de  cosas  más  reales,  dicen  que  el  diputado  Erick  Marte  Rivera  Villanueva  anda  de  capa  caída,  y  es  que  
dicen  que  ya  lo  bajaron  de  su  nube  respecto  a  la  candidatura  para  abanderar  al  Partido  Acción  Nacional  en  las  elecciones  para  
gobernador   en   la   entidad,   sobre   todo   cuando   se   vislumbra   un   posible   acuerdo   con   el   PRD   como   en   el   2010,   ante   este  
panorama,  cometan  que  Asael  Hernández  tiene  otras   ideas  en  mente  pero  sobre  todo  otros  candidatos,  habrá  que  esperar  
que  le  depara  el  destino  a  ambos  personajes.    
  
:   Que   precisamente   en   este   tema   quien   anda   misteriosamente   recorriendo   los   comités   municipales   panistas   es   Mauricio  
Anguiano,   director   de   fortalecimiento   interno  del   PAN  Hidalgo,   recientemente   se   le   vio   en  Calnali   y   comentan  que  buscan  
fortalecer   su   estructura   desde   las   bases   en   todas   las   regiones   pero   también   llevar   línea   del   CDE   estatal   de   cara   a   las  
trascendentales  decisiones  que  se  tomarán  para  el  año  próximo.    
  
:  Que  en  la  colonia  Real  de  la  Plata  no  se  reportaron  daños  graves  luego  de  la  fuerte  lluvia  que  cayó  en  esa  zona,  lo  mismo  
reportan  para  la  colonia  Tuzos,  también  en  las  Fuentes  y  la  zona  sur  de  Pachuca  y  es  que  la  precipitación  de  agua  hizo  de  las  
suyas  en  estos  dos   fraccionamiento  que   tiro  por   viaje   les   toca   sufrir   porque  no   tuvieron   la  planeación  adecuada  desde   su  
construcción,  por  lo  pronto  protección  civil  municipal  hizo  acto  de  presencia  y  apoyo  a  los  ciudadanos  afectados,  mientras  que  
Caasim,  lenta,  pero  al  final  llegó  a  ayudar.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las     
  
"Una  vez  más  se  demuestra  que  la  unión  de  esfuerzos  de  la  iniciativa  privada,  de  la  sociedad  hidalguense  y  de  los  órdenes  de  
gobierno  estatal  y  federal,  pueden  potenciar  los  beneficios  y  trabajar  por  intereses  comunes"    
Mayka  Ortega  Eguiluz  Titular  de  Sedeso  sobre  acuerdo  para  comercializar  tenangos  hidalguenses    
  
"Formalmente  no  hemos  platicado  con  ningún  partido,  tendríamos  que  consultarlo  con  nuestras  bases.  Es  importante  contar  
con  la  opinión  de  los  compañeros  y  hemos  estamos  haciendo  una  serie  de  consultas  en  los  municipios."    
Ramón  Flores  Reyes  Dirigente  de  PRD  en  Hidalgo  sobre  posible  alianza  con  el  PAN.    
  
"Para  estar  dentro  del  Sistema  Nacional  de  Investigadores  hay  que  tener  un  alta  productividad.  Cada  investigador  tiene  que  
producir  tres  publicaciones  por  un  periodo  de  dos  años,  al  menos  hemos  tenido  34  artículos  de  nuestros  investigadores"    
Marco  Antonio  Flores  Director  de  Investigación  en  UPP.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que   con   tal  de   recuperar   sus  prebendas,   luego  de  que   fue  dado  de  baja  del   sistema  educativo  por   cobrar  sin   trabajar,  el  
caído   líder  moral  del  SNTE,  Moisés  Jiménez,   se  acercó  no  sólo  a   la  CNTE  sino  a  Gerardo  Sosa  y  a  Morena.  El  objetivo  de  
Moisés  es,  primeramente,  recuperar  el  control  del  sindicato  este  año  a  través  de  un  alfil,  posteriormente,  ya  con  el  control  del  
magisterio   y   el   Panal   (como   les   vende   la   propuesta   a   Sosa   y   la   CNTE),   formar   una   amplia   alianza   opositora   rumbo   a   la  
gubernatura.  Soñar  no  cuesta  nada.  
  
que  el  excandidato  del  Partido  Acción  Nacional  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  de  Tula  de  Allende,  Rosendo  Cruz  Rufino,  
anda  padeciendo  las  de  Caín;;  pues  en  la  pasada  reunión  quincenal  que  tuvo  con  los  usuarios  de  la  unidad  de  riego  Tlamaco-
Juandhó  le  reclamaron  de  manera  persistente  que  sólo  los  ha  utilizado  para  su  beneficio  personal,  como  es  su  costumbre,  sin  
importarle  al  excandidato,  los  problemas  por  los  que  atraviesa  esa  agrupación,  a  la  cual  ha  negado  su  opoyo  en  los  últimos  
meses.  
  
que  los  priístas  tendrán  que  esperar  buen  rato,  ya  que  el  relevo  de  su  actual  dirigente  en  el  estado  Ricardo  Crespo  Arroyo  no  
se  será  en  este  mes.  Lo  que  se  advierte  es  que  Crespo  Arroyo  trae  una  importante  agenda  de  trabajo,  que  tiene  que  ver  con  
la  renovación  de  buen  número  de  comités  municipales  del  tricolor,  a  fin  de  tener  la  maquinaria  lista,  rumbo  a  la  elección  local  
del  próximo  año.  
  
que  el  diputado  federal  electo  por  el  distrito  de  Actopan,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  quien  durante  su  pasada  campaña  
política   visitó  750   localidades,  de   las  980  que   tiene  ese  distrito,  concluyó  su   recorrido  de  agradecimiento  a   los  priístas  del  
distrito,  visitó  las  localidades  que  durante  su  proselitismo  electoral,  por  cuestión  de  tiempo,  no  realizó  y  ahora  en  la  octava  
vuelta  al  distrito  sostuvo  reuniones  para   informarles  sobre   la  agenda  de  trabajo,  a  partir  de  cuando  asuma  la  curul  en  San  
Lázaro.  
  
que   el   diputado  del  PRI,   Javier  Amador  de   la  Fuente,  es  uno  de   los   legisladores  más   interesados  en  que   se   terminen   las  
ofici
oficinita  de  2  por  3  metros,  pues  dicen  que   le   falta  espacio  y  hasta  aire.  Será  por  eso  que  casi  nunca  está  en  su  oficina  y  
prefiere  estar  en  la  oficina  del  coordinador  del  estado,  donde  ya  se  vio,  la  cual  es  más  espaciosa  y  lujosa.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Matar  periodistas  no  mata  la  verdad.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   
  
Aunque  faltan  más  de  10  meses  para  las  elecciones  de  presidentes  municipales,  que  en  2016  se  llevarán  a  cabo  de  manera  
concurrente  con  las  de  gobernador  y  diputados  locales,  en  Pachuca  y  Tulancingo  ya  comienzan  a  escucharse  los  nombres  de  

os  del  PRI.  En  la  capital  hidalguense  figuran  nombres  como  los  de  Mirna  Hernández  Morales,  diputada  
federal;;   Ricardo   Crespo   Arroyo,   dirigente   del   tricolor   en   el   estado,   y   Benjamín   Rico  Moreno,   ex   delegado   de   la   Conagua.  

el  actual  legislador  local,  Jorge  Rosas  Ruiz;;  su  antecesor  en  el  Congreso  del  estado,  Luis  
Alberto  Marroquín  Morato,  y  Fernando  Pérez  Rodríguez,  quien  en  septiembre  se  convertirá  en  diputado  federal  suplente  y  con  

al  cargo.  
  
Suena  a  todo  volumen  que  al  alcalde  de  Mineral  de  la  Reforma,  Filiberto  Hernández  Monzalvo,  definitivamente  
le   quedó   grande   la   responsabilidad   de   conducir   un   municipio   que   está   considerado   entre   los   de   mayor  
crecimiento  no   sólo   en   el   país,   sino   a   nivel  América   Latina,   y   que   por   consiguiente   tiene   cada  vez  mayores  
necesidades.   Falta   de   obra   pública;;   calles,   avenidas   y   bulevares   en   pésimo   estado   a   consecuencia   de   las   lluvias,   y   una  
seguridad  pública  deficiente,  donde  los  delincuentes  hacen  de  las  suyas  mientras  los  policías  se  dedican  a  extorsionar  a  los  
automovilistas,   son   sólo   algunos   de   problemas   que   han   enmarcado   al   actual   gobierno   de   este   municipio   conurbado   con  
Pachuca.  
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Suena   en  Radio  Pasillo  que   la   mala   nota   en   la   olimpiada   deportiva   que   se   lleva   a   cabo   en   la   presidencia  
municipal   de   Pachuca   la   ha   dado   el   equipo   de   futbol   rápido   representativo   de   la   Secretaría   de   Seguridad  
Pública,  que  en  busca  del  ansiado  campeonato  se  reforzó  con  gente  ajena  a  la  alcaldía  que  en  algunos  casos  
son   trabajadores   del   gobierno   estatal.   ¿Dónde   quedó   el   espíritu   deportivo?,   preguntan   quienes   han   sido   goleados  
deslealmente  por  el  representativo  de   los  policías,  cuyo   jefe,  en  cambio,  en  competencias  de  atletismo  ha  demostrado  que  
está  en  buena  forma  física.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Ante  los  resultados  revelados  por  Coneval  hace  apenas  unas  semanas  ya  hay  una  respuesta  por  parte  de  los  encargados  en  
Hidalgo  del  desarrollo  social  y  el  combate  a  la  pobreza  en  las  distintas  regiones,  de  tal  forma  que  atender  estos  índices  resulta  
prioritario,  pese  a  que   la  entidad  fue  bien  calificada  en  otros  rubros.  Por  ello  existe  una  convocatoria  de  su  titular  a  sumar  
esfuerzos  entre  dependencias  y  gobierno  federal  que  posibilite  la  reducción  inmediata  de  cifras  negativas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Palmira   Venero: Esta   hidalguense,   que   opera   como   directora   general   Jurídica   de   Derechos   Humanos   y  
Transparencia   del   Instituto  Nacional   de  Migración   (INM),   no   desaprovecha   el   tiempo  para   llegar   a  más   rincones   donde   la  
presencia  de  las  autoridades  es  necesaria  para  ofrecer  certezas  a  los  desplazados.  Venero  Uribe  demuestra  que  la  juventud  
no  está  peleada  con  la  labor,  la  constancia  y  las  ganas  de  crecer  profesionalmente.  
  
Abajo-Rodolfo   Paredes: A   quien   de   plano   no   le   salen   muy   bien   las   cosas   es   al   subsecretario   de   Seguridad   Pública   y  
Reinserción  Social  en  Hidalgo,  ya  que  él  mismo  reconoce  que  prevalecen  el  hacinamiento  y  condiciones  deplorables  al  interior  
de  los  Ceresos,  además  las  acciones  en  este  orden  no  resultan  suficientes.  Paredes  Carbajal  debe  cambiar  la  dinámica  antes  
de  que  otra  cosa  pase;;  sobre  todo  otra  fuga.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
POSTERGAN  
Aparentemente  este   fin   de   semana   sesionaría   el   Consejo   Político   Nacional   del   Partido   Revolucionario  
Institucional  (PRI)  en  la  ciudad  de  México,  para  definir  métodos  y  detalles  sobre  el  proceso  de  renovación  de  
su   dirigencia   nacional;;   sin   embargo,   los   grillitos   comentaron   que   los   consejeros   decidieron   aplazar   este  
cónclave   a   fin   de   garantizar   un   proceso   terso   con   un   postulante   de   unidad,   que   tenga   la   confianza   de   su  
militancia  y  por  supuesto  convenza  de  llevar  cambios  significativos  en  las  dirigencias  estatales  sin  problemas.  
En  Hidalgo  cada  vez   son  más   fuertes   los   rumores  de  que  Ricardo  Crespo  permanecerá  en   la  presidencia  del  
Comité   Directivo   Estatal,   pero   todo   dependerá   de   la   estrategia   política   que   implementen  los   priistas   a   escala  
nacional,  por  ello  habrá  que  esperar.  
    
DECLARACIONES  
Fiel  a  su  estilo  el  alcalde  de  Huejutla,  Alfredo  San  Román  Duval,  sugirió  a  los  medios  de  comunicación  de  la  región  

estaba   escondido   en   un  monte   de   la   Huasteca.   En   tanto,   las   corporaciones   policiales   estatales   y   federales  
actualmente   realizan   fuertes   operativos   en   diferentes   partes   del   país   para   tratar   de   localizar   a   este  
delincuente,   incluyendo   Hidalgo,   además   el   titular   de   la   Secretaría   de   Seguridad   Pública   estatal,   Alfredo  
Ahedo,   afirmó   que   hasta   ahora   no   hay   certeza   alguna   de   que   Guzmán   Loera   se   encuentre   en   territorio  
hidalguense.  Sin  duda  falta  comunicación  por  parte  de  ambas  instancias  para  evitar  confusiones  y  sorpresas.  
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CUOTAS  
Por  cierto  que  en  la  misma  región  Huasteca,  padres  de  familia  solicitaron  la  intervención  inmediata  de  la  Secretaría  
de   Educación   Pública   de   Hidalgo   (SEPH),   ya   que   supuestamente   los   maestros   y   directivos   condicionan   las  
inscripciones  a   través  de  una  cuota,  de   tal   forma  quien  no  pag   no  será   inscrito  para  el  
próximo  ciclo  escolar  2015-2016,  en  diferentes  planteles  educativos  se  desconoce  cómo  o  en  qué  utilizan  dichos  recursos  
económicos.  
  
(Redacción,  página  02)  

  
  
Chiapas  y  el  reto  de  la  paridad  
  
Las   reformas   electorales   en  materia   de   género   impulsadas   en   nuestro   país   en   la   última   década,   han   propiciado   cambios  
sustanciales   para   que   los   cargos   de   representación   en   el   Congreso   de   la   Unión   y   los   Congresos   Locales   no   sean  
mayoritariamente   ocupados   por   hombres,   sino   cada   vez   más   próximos   a   la   paridad   entre   estos   y   las   mujeres.   La  
implementación  de  estas  medidas  no  ha  estado  libres  de  retos  y  ha  requerido  el  actuar  firme  de  autoridades  como  el  INE  y  el  
Tribunal  Electoral  para  garantizar  su  cumplimiento,   siendo  el  caso  más  reciente,  el  de  Chiapas,  acontecido  en  el  marco  del  
proceso   electoral   de   este   año,  mediante   el   cual   se   renovaron  122   ayuntamientos   y   su  Congreso   local.   De   acuerdo   con   lo  
establecido  en  la  reforma  electoral  de  2014,  todas  las  candidaturas  federales  y  locales  deben  respetar  el  principio  de  paridad  
de  género,  es  decir,  que  las  listas  de  candidaturas  de  todos  los  partidos  políticos  deben  componerse  por  50%  de  hombres  y  
50  %  de  mujeres,  con  el  propósito  de  garantizar   la  participación  efectiva  de  ambos  géneros  en   la  vida  pública  del  país.  En  
Chiapas,   los   doce   partidos   políticos   contendientes   incumplieron   en   alguna   medida   con   dicho   principio   al   presentar   sus  
solicitudes   de   registro   de   candidaturas(10  nacionales   y   dos   locales),   pero   el   Consejo  General   del   instituto   de  Elecciones   y  
Participación  Ciudadana  (IEPC)  aprobó  tales  solicitudes  en  un  acuerdo  del  15  de  junio,  en  un  contexto  ciertamente  complejo  
(donde  se  presentaban  renuncias  a  esas  candidaturas  por  parte  de  algunas  mujeres  por  reglas  de  usos  y  costumbres)  pero  
con  instrumentos  legales  para  rechazar  el  incumplimiento  de  la  paridad.  Ante  tal  situación,  el  PAN  presentó  un  recurso  ante  la  
Sala  Regional  de  Xalapa  para  revocar  el  acuerdo  del  órgano  electoral  local  (el  IEPC),  pero  en  su  resolución  del  1  de  julio,  esa  
Sala  Regional  del  Tribunal  Electoral  determinó  que  a  pesar  de  que  sí  se  transgredió  el  principio  de  paridad  de  género,  no  era  
atendible  revocar  el  acuerdo  de  registro  de  candidaturas  por  lo  avanzado  de  las  campañas,  mismas  que  habían  comenzado  el  
16  de   junio,  y  que  para  entonces   llevaban  poco  más  de   la  mitad,  pues  concluían  el  15  de   julio.  En  respuesta,  Movimiento  
Ciudadano  interpuso  un  nuevo  recurso,  pero  esta  vez  ante  la  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  para  que  reconsiderara  la  
sentencia  de  la  Sala  de  Xalapa.  La  Sala  Superior  resolvió  entonces  el  8  de  julio  y  ahora  sí  ordenó  la  revocación  del  acuerdo  del  
IEPC  mediante  el  cual  se  aprobaron  las  candidaturas  que  incumplían  con  la  paridad,  y  mandató  al  Consejo  General  del  IEPC  a  
que  diera  un  plazo  de  48  horas  para  que  los  partidos  ajustaran  las  listas  de  candidatas  y  candidatos.  La  resolución  de  la  Sala  
fue  inédita,  pues  se  dio  a  sólo  11  días  de  las  elecciones,  y  su  cumplimiento  implicó  la  suspensión  de  campañas  electorales  en  
Chiapas   por   algunos   días,   mismas   que   se   reanudaron   el   13   de   julio,   sólo   dos   días   antes   de   la   fecha   prevista   para   que  
concluyeran.  De  los  12  partidos  contendientes,  ocho  ajustaron  sus  listas  de  acuerdo  con  el  principio  de  paridad,  y  cuatro  de  
ellos   incumplieron   en   12   municipios,   por   lo   que   no   tuvieron   candidatos   registrados   en   los  mismos.   El   Partido   Humanista  
incumplió  en  siete  municipios;;  el  Partido  Encuentro  Social  en  tres;;  y  el  Partido  Verde  y  Nueva  Alianza  en  un  municipio  cada  
uno.   Por   la   proximidad   de   la   Jornada   Electoral,   que   fue   el   19   de   julio   pasado,   las  mujeres   que   fueron   registradas   como  
candidatas   luego   de   la   resolución   de   la   Sala   Superior   tuvieron   sólo   dos   días   para   hacer   campaña,   las   boletas   no   se  
reimprimieron   para   incorporar   sus   nombres,   pero   a   manera   de   solución,   el   IEPC   colocó   mamparas   que   contenían   datos  
fundamentales  de  las  candidatas  para  informar  a  los  votantes  de  la  situación,  además  de  que  se  colocaron  carteles  y  se  hizo  
una  campaña  de  perifoneo  y  difusión  en  radio  y  televisión  de  la  decisión.  Como  parte  de  lo  mandatado  por  la  Sala  Superior  el  
8  de  julio,  se  dio  vista  al  Consejo  General  del  INE,  para  revisa  el  comportamiento  del  órgano  electoral  local  en  este  caso.  El  
contexto  político  para  las  mujeres  en  Chiapas  es  complicado,  de  ello  da  cuenta  el  hecho  de  que  en  los  122  ayuntamientos  que  
están  terminando  su  gestión,  solo  dos  son  encabezados  por  mujeres;;  que  a  lo  largo  de  las  campañas  se  presentaran  actos  de  
violencia  e  intimidación  en  contra  de  candidatas,  y  que  incluso  hubo  protestas  en  contra  de  la  participación  de  mujeres  y  de  la  
propia  entrega  de  la  constancia  de  mayoría  de  una  candidata  electa.  La  falta  de  oportunidades  y  los  contextos  adversos  para  
las  mujeres  se  reflejan  en  contextos  culturales  que  sigue  arrastrando  nuestro  país  pero  que  cada  vez  se  acotan  más.  El  caso  
de  Chiapas  nos  deja,  al  menos  dos   lecciones  claras:  Que  si  bien   las   leyes  y  su  cumplimiento  no  pueden  transformar  por  sí  
solas  las  costumbres  de  una  comunidad  o  un  país,  sí  son  ventanas  que  propician  cambios  estructurales,  pues  como  producto  
de  estas  elecciones  locales,  más  de  30  mujeres  obtuvieron  la  victoria  municipal  en  una  entidad  que  en  más  de  100  años  ha  
tenido  menos  de  100  alcaldesas  mujeres.  La  segunda  gran  lección  es  que  el  compromiso  con  la  participación  política  de  las  
mujeres  y  la  igualdad  sustantiva  es  firme  por  lo  que  la  paridad  de  género  en  las  candidaturas  se  aplicará  con  estricto  rigor  en  
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todo  el  país,  en  el  ámbito  federal  y  local.  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  08A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Imparables,   homicidios   y   plagios   en  Guerrero: A  media   tarde   del   6   de   junio,   Salvador   Alanís   Trujillo,  
comandante   de   un   frente   de   policías   comunitarias   de   Chilpancin   go,   dirigió   una   incursión   armada   sobre   la   población   de  
Xolapa,   en   Acapulco,   controlada   por   su   antiguo   aliado   y   después   rival,   Ignacio   Policarpio   Rodríguez.   El   resultado   fue   un  
enfrentamiento  que  dejó  15  muertos:  al  menos  ocho  fueron  velados  esa  misma  noche  en  humildes  viviendas.  La  suerte  de  los  
dos  enemigos  es  opuesta.  El  cadáver  de  Policarpio  permaneció  cinco  horas  donde  lo  mataron.  Entre  sus  heridas  más  visibles  
están   un   escopetazo   que   le   abrió   un   hueco   en   el   pecho   y   otro   que   le   desintegró   la  mitad   de   la   cabeza,   aparentemente  
disparados  a  quemarropa.  Salvador  Alanís,  en  cambio,  se  mueve  con  una  libertad  aparente:  el  12  de  julio  encabezó  un  foro  
sobre  seguridad  al  que  convocó  a  la  prensa.  Fue  un  momento  de  lucimiento  público  que  contrasta  con  el  entierro  presidido  
por   la  esposa  e   hijos  de   Ignacio  Policarpio  en  el   cementerio  acapulquense  de  La  Garita,   un  mes  antes.   El   28  de   junio,   el  

l  nacional,  las  que  realizan  los  observatorios  relacionados  
  Cuatro  días  después,  el  2  de  julio,  se  dio  a  conocer  que  Guerrero  es  el  estado  más  violento  

de  México,  que  a  su  vez  es  uno  de  los  peores  países  del  mundo  en  ese  aspecto  al  caer  del  lugar  138  al  144,  de  162,  según  el  
documento  Índice  global  de  paz,  publicado  ese  día.  Si  a  nivel  nacional,  entre  el  primer  semestre  de  2014  y  el  mismo  periodo  
de  2015  se   registró  una  baja  de  1%  en  el  número  de  homicidios  dolosos,  de  9  mil   57  a  8  mil  963,  en  Guerrero  hubo  un  
repunte   de   21%,   de   780   a   943,   según   los   reportes  mensuales   del   Sistema   Nacional   de   Seguridad   Pública   (SNSP).   Si   los  
asesinatos  en  el  estado  representaban  8.6%  del  total  del  país  el  año  pasado,  ahora  son  10.5%,  una  cifra  tres  veces  superior  
a  la  población  guerrerenses,  que  es  de  3.5%.  Los  efectos  de  la  inseguridad  tienen  las  alarmas  sonando  en  el  estado.  El  11  de  
julio,  familiares  de  tres  médicos  y  un  abogado  desaparecidos  el  19  de  junio  también  en  Xolapa,  protestaron  por  la  decisión  de  
la  fiscalía  estatal  de  dejar  de  buscarlos  una  vez  que,  con  base  en  análisis  de  ADN,  las  autoridades  asumieron  que  concidían  
con  cuatro  cuerpos  encontrados  en  Santa  Bárbara.  De  los  asesinos,  razones  del  secuestro  y  ejecución  de  las  víctimas,  no  se  
sabe  nada.  Empresas   importantes   se  marcharon  del   estado:  Coca  Cola   Femsa  cerró  en  Arcelia,   Iguala   y  Chilpancingo;;   las  
automotrices  Volkswagen,   Seat   y  Canteras   de  México,   se   retiraron  de   Iguala.   En   abril,   el   dirigente   nacional   de   la  Cámara  
Nacional   de   la   Industria   de   Trasformación   (Canacintra),   Rodrigo   Alpízar,   declaró   que   mil   300   compañías   han   cerrado   en  
Guerrero  desde  que  en   la  noche  del  26  al  27  septiembre  de  2014  se  registraron  en  Iguala   los  asesinatos  de  seis  personas  
(más  otra  que  tiene  muerte  cerebral)  y  la  desaparición  de  43  estudiantes.  De  manera  similar,  la  matrícula  de  la  Universidad  

  
cuenta  de  que,  hasta  el  25  de   junio,  había  29  universitarios  secuestrados.  Guerrero  es  también   la  zona  del  país  donde   los  
periodistas  están  más  amenazados,  con  38  agresiones  entre  enero  y  junio  de  2015,  de  un  total  nacional  de  227,  de  acuerdo  
con  un  informe  de  la  organización  internacional  Article  19,  presentado  en  Londres  el  6  de  julio.  La  violencia  de  la  noche  de  
Iguala  dio  lugar  a  un  discurso  unificado  entre  los  candidatos  a  la  gubernatura  guerrerense  que  se  presentaron  a  la  elección  el  
día  siguiente  de  la  masacre  de  Xolapa:  la  impuni

mó   la   perredista   Beatriz   Mojica   el   1   de   junio.  
.  En  Xolapa,  Daniel  Gallegos,  de  23  años,  pide  protección  para  su  familia.  Está  de  pie  frente  a  los  cadáveres  de  su  

padre,  Melchor  Gallegos  Abarca,  de  47  años,  y  de  su  hermano  Omar,  de  20,  y  a  un  lado  de  su  madre,  quien  llora  en  silencio.  
Lo  suyo  es  dolor,  indignación,  ansia  de  venganza,  pero  se  detiene  en  un  pensamiento  para  Nacho  Policarpio,  

o   allá   abajo,   no   lo   levantamos.   Cada   familia   corrió   a   llevarse   sus  
   Funcionarios   del   gobierno   estatal   y   de   la   comisión   local   de  

derechos   humanos   han   visitado   las   casas   donde   cuatro   familias   velan   a   sus   muertos.   Son   ocho,   además   de   Policarpio.  
Prometen  apoyos  para  el  entierro.  Y  justicia.  Un  ofrecimiento  que  Daniel,  como  sus  vecinos,  recibe  con  escepticismo.  Él  y  uno  
de   sus   compadres   son   dos   de   los   cuatro   afortunados   miembros   de   la   policía   rural   de   Xolapa   que   no   estaban   en   la  

  Están  seguros,  sin  embargo,  de  que  quienes  asesinaron  a  sus  nueve  compañeros  
querrán  volver  por  ellos.  Victoriano  Sánchez,  subsecretario  de  Gobierno  estatal,  le  pide  a  Daniel  que  declare.  Pero  la  oficina  
está  en  Tierra  C

e  si  
  Homicidios  y  secuestros.  Durante   los  primeros  meses  después  de   la  noche  de  Iguala,   la  tragedia  y   las  

protestas  que  despertó  no  parecieron  tener  un  reflejo  en  un  cambio  en  las  cifras  de  homicidios  dolosos  en  Guerrero,  que  se  
mantuvieron,   de   septiembre   a   diciembre,   entre   los   118   y   los   126  mensuales.   El   nuevo   año,   con   el   inicio   de   las   tensiones  
preelectorales,  marcó  una  veloz  escalada  que  empezó  en  enero,  con  138  asesinatos;;  subió  en  marzo  a  155,  alcanzó  cumbre  
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en  abril,  con  194,  y  se  mantuvo  en  las  alturas  en  mayo,  con  175.  El  fin  del  proceso,  que  se  celebró  el  7  de  junio,  coincidió  con  
un  leve  descenso  de  la  violencia,  aunque  siguió  siendo  superior  al  promedio  reciente,  con  141  homicidios  dolosos  en  ese  mes.  
En  junio  de  2014,  por  contraste,  la  cifra  fue  de  103.  La  desproporcionada  presencia  del  estado  en  los  índices  de  homicidios  
dolosos  se  repite  en  el  caso  de  los  secuestros,  otro  delito  de  alto  impacto:  si  en  el  primer  semestre  de  2014  hubo  61  casos  en  
el   territorio,  que  equivalen  a  6.3%  del   total  nacional   (957),  un  año  después   los   raptos  en  el  país   cayeron  a  686,  pero   los  
ocurridos  en  Guerrero  se  elevaron  a  68.  Ahí  fue  capturada  una  de  cada  10  víctimas  en  México,  según  el  SNSP.  Febrero  de  
2015  registró  un  pico  de  27  secuestros,  contrastante  con  los  11  de  enero  y  los  cinco  de  marzo.  Pero  la  estadística  oficial  sólo  
marca  cuatro  secuestros  en  abril  de  este  año,  que  fue  uno  de  los  meses  más  duros  de  la  historia  para  la  ciudad  de  Chilapa.  
Durante  seis  días,  entre  el  9  y  el  14,  fue  tomada  por  medio  millar  de  campesinos  organizados  por  la  banda  Los  Ardillos,  que  
pretendían   expulsar   a  Los   Rojos.   Habitantes   aseguran   que   se   llevaron   al  menos   a   30   ciudadanos.   La   procuraduría   estatal  
registró  denuncias  de  16  secuestrados  con  nombres  y  apellidos.  Todavía  no  aparecen.  Aquí  nadie  paga.  Los  atacantes  de  
Xolapa  venían  de  Tierra  Colorada,  el  pueblo  donde  Daniel  Gallegos  pensaba  que  lo  matarían  si  se  acercaba  a  declarar,  de  El  
Ocotito   y   de   Xaltianguis.   Todas   esas   son   poblaciones   de   Chilpancingo   donde   Salvador   Alanís   comanda   la   agrupación   de  
policías   comunitarias   Frente   Unido   por   la   Seguridad   y   el   Desarrollo   del   Estado   de   Guerrero   (FUSDEG).   Ignacio   Policarpio  
estaba  al  frente  de  la  organización  en  el  norte  del  municipio  de  Acapulco,  donde  se  ubica  Xolapa.  Los  choques  entre  Policarpio  
y  Alanís  habían  venido  agudizándose  en  semanas  previas.  Según  la  Fiscalía  estatal,  Alanís  habría  intentado  infiltrar  a  su  gente  
hacia  el  municipio  de  Acapulco,  vía  Xolapa,  y  al  vecino  pueblo  de  Galeana;;  Policarpio  se  oponía.  Alanís,  quien  encabezaba  la  
partida   de   un   centenar   de   hombres   que   incursionó   en   Xolapa   y   perdió   a   cuatro   de   ellos,   aseguró   que   sus   opositores  
dispararon  primero.  Los  pobladores  relatan  que  el  grupo  de  Alanís  sorprendió  al  de  Policarpio  cuando  éste  se  encontraba  en  la  
comandancia,  que  los  superaban  en  número  10  a  uno  y  que  los  ejecutaron  con  tiros  de  gracia.  ¿Por  qué  se  atrevería  Alanís  a  

  
Cinco  semanas  después,  Alanís  y  su  FUSDEG  convocaron  al  foro  Seguridad  comunitaria:  la  alternativa  social  del  siglo  XXI,  en  
El  Ocotito.  Llega  la  prensa,  hay  fotos.  Nadie  viene  a  detenerlo.  (Témoris  Grecko,  primera  plana)  
La  Jornada-El  fotógrafo  y  las  cuatro  mujeres  tenían  el  tiro  de  gracia:  La  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Distrito  
Federal  (PGJDF)  afirmó  ayer  que  los  cuerpos  de  las  cuatro  mujeres  y  del  fotoperiodista  en  Veracruz  de  la  revista  Proceso  y  la  
agencia   Cuartoscuro   Rubén   Espinosa   Becerril,   asesinados   el   pasado   viernes   en   un   departamento   de   la   colonia   Narvarte,  
presentaban   el   tiro   de   gracia,   con   arma   calibre   9  milímetros,   y   lesiones   en  diversas   partes   del   cuerpo.   En   conferencia   de  
prensa,  el  titular  de  esa  dependencia,  Rodolfo  Ríos  Garza   quien  tenía  previsto  sólo  dar  lectura  a  un  comunicado,  pero  ante  
los  reclamos  de  representantes  de  medios  de  comunicación  se  vio  obligado  a  abrir  una  ronda  de  preguntas  y  respuestas ,  
precisó:  De   conformidad  con   los   reportes  periciales,   los  cuerpos   localizados  en   las  distintas  habitaciones  del  departamento  
presentaron  cada  uno  una  herida  en  la  cabeza  producida  por  disparo  de  arma  de  fuego  calibre  9  milímetros  y  escoriaciones  
en  distintas  partes  del  cuerpo,  presuntamente  originadas  por  el  forcejeo  previo  al  sometimiento  al  que  fueron  expuestas.  Lo  
que  no  se  comentó  fue  el  posible  móvil  del  homicidio  múltiple  ni  la  identidad  o  número  de  los  presuntos  responsables.  Hubo  
saqueo  en  el  departamento.  Ríos  Garza  destacó  que  la  procuraduría  inició  la  averiguación  previa  por  homicidio  y  robo   ya  
que  hubo   un   saqueo   en   el   departamento   donde   sucedieron   los   hechos    y   activó   los   protocolos   sobre   feminicidio   y   de  
investigación  de  delitos  cometidos  contra  los  periodistas  en  el  ejercicio  de  su  actividad.  Detalló  que  hasta  el  momento  se  ha  
tomado  declaración  a  15  personas  y  se  realizan  inspecciones  ministeriales,  levantamiento  de  indicios,  búsqueda  de  evidencia  
videográfica   y   múltiples   peritajes   en   materia   criminalística,   fotografía,   química   y   genética.   A   pregunta   concreta   de   si   se  
llamará  a  declarar  al  gobernador  de  Veracruz,  Javier  Duarte,  por  presuntos  actos  de  intimidación  desde  su  administración  en  
contra  del  fotorreportero,  Ríos  Garza  remarcó:  Queda  claro  que  se  encuentran  abiertas  todas  las  líneas  de  investigación.  Por  
supuesto  que  la  procuraduría  (del  DF)  está  enterada  del  tema  y  tiene  la  sensibilidad  de  agotar  todas  las  líneas  que  nos  lleven  
al  esclarecimiento  de  los  hechos,  incluyendo  los  datos  que  tenemos  respecto  a  la  entidad  de  Veracruz,  donde  desarrollaba  la  
actividad   de   periodista.   Durante   la   conferencia   de   prensa,   ofrecida   en   las   oficinas   de   la   PGJDF,   dijo   que   se   trabaja   en  
coordinación  con  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  mediante  la  Fiscalía  Especial  para  la  Atención  de   los  Delitos  
Cometidos  contra   la  Libertad  de  Expresión   la  que  inició  ayer  un  acta  circunstanciada ,  y  con  la  Unidad  de  Defensa  de   los  
Derechos  Humanos  de  la  Secretaría  de  Gobernación.  A  la  par,  se  brindará  atención  a  los  familiares  de  las  víctimas  mediante  el  
sistema   de   auxilio   de   la   Subprocuraduría   de   Atención   a   Víctimas   del   Delito,   que   da   apoyo   integral   con   trabajo   social,  
sicológico   y   abogado   victimal   a   los   afectados.   ¿Ya   solicitó   la   PGR   atraer   ese   caso?   No   hay   ningún   elemento,   hasta   el  
momento,  de  que  sea  necesaria  la  atracción  del  caso  por  parte  de  la  PGR.  Ríos  Garza  ofreció  detalles  de  las  cuatro  mujeres  
encontradas   muertas   junto   con   el   fotoreportero.   Una   de   ellas,   de   18   años,   era   maquillista,   oriunda   de   Mexicali,   Baja  
California;;  otra,  de  32  años,  promotora  cultural,  nativa  de  Chiapas;;  una  más  de  40  años,  empleada  doméstica,  del  estado  de  
México,   y   la   cuarta,   de   29   años,   aún   por   determinar   su   ocupación.   Omitió   dar   los   nombrasen   apego   al   protocolo   de  
investigación  de  perspectiva  de  género.  Espinosa  Becerril  tenía  31  años;;  era  soltero,  sus  familiares  refirieron  que  su  regreso  a  
la   capital   del  país   fue  hace  dos  meses   y   fue  para  buscar  oportunidades   como   fotógrafo,   lo  que  hacía  en  Veracruz,  donde  
residió  por  ocho  años,   y  dijo  que  no  había   solicitado  protección  por   las  amenazas   recibidas.  Antes  de   la  conferencia,  Ríos  
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Garza   y   la   secretaria   de   Gobierno,   Patricia   Mercado,   se   reunieron   con   organizaciones   defensoras   de   los   derechos   de   los  
periodistas,  como  PEN  Internacional,  Artículo  19,  Periodistas  de  a  Pie,  agencia  Cuartoscuro  y  revista  Proceso,  ante  quienes  se  
comprometieron  a  agotar  todas  las  líneas  de  investigación  para  aclarar  los  hechos.  (Raúl  Llanos,  primera  plana)    
Excélsior-Piden  renovar  seguridad  social  para  crecer;;  sugieren  modelo  universal: México  debe  transitar  hacia  un  
modelo  de  seguridad  social  universal  para  que  el  país  mejore  su  productividad,  se  creen  más  empleos  y,  a  su  vez,  se  reduzca  
la  pobreza  y  la  desigualdad,  consideró  el  secretario  ejecutivo  del  Consejo  Nacional  de  Evaluación  de  la  Política  de  Desarrollo  
Social  (Coneval).  En  entrevista  con  Excélsior,  Gonzalo  Hernández  Licona  instó  a  las  autoridades  hacendarias  y  legislativas  a  
que  en  el  Presupuesto  de  2016  se  empiecen  a  dar  los  primeros  pasos  para  transitar  hacia  un  modelo  en  el  que  el  acceso  a  
ese   tipo   de   protección  no   dependa  del   estatus   laboral   de   las   personas.   Explicó   que,   así   como  está   la   seguridad   social,   el  

pagos  de   la   formalidad  muy  caros.  De   concretarse   el   viraje  en  el   sistema  de  protección   social,   algunos  de   los   cambios   se  
reflejarían,   de   acuerdo   con   especialistas,   en   que   todos   los  mexicanos   tendrían   acceso   a   un   paquete   básico   de   seguridad  
social.  Las  empresas  que  destinan  parte  de  sus  costos  a  cubrir  cuotas  de  seguridad  social  podrían  liberar  esos  recursos  para  
inversión  o  para  generar  más  empleos,  destacaron.  URGENTE,  REPLANTEAR  ESQUEMAS:  CONEVAL.  Para  que  México  
pueda  avanzar  de  manera  decidida  a  mejorar  la  productividad,  a  crear  más  empleos  y  a  potenciar  su  crecimiento  económico,  
y  que  éstos  a  su  vez  sean  los  factores  estructurales  que  permitan  reducir   la  pobreza  y  la  desigualdad  se  debe  replantear  el  
actual   esquema   de   seguridad   social   de   la   población   y   transitar   hacia   uno   universal,   aseguró   Gonzalo   Hernández   Licona,  
secretario  ejecutivo  del  Consejo  Nacional  de  Evaluación  de  la  Política  de  Desarrollo  Social  (Coneval).  
resolver   problemas   sociales   e   incluso   económicos   teniendo   una   fragmentación   importante   de   la   seguridad   social,   porque  
tienes   la   contributiva,   como  el   IMSS  o   el   ISSSTE,   y   pensamos  hace   ya  muchas   décadas   que  por   esa   vía  podríamos   tener  
protección   universal   y   no   fue   cierto;;   hoy   vemos  que  más  de   la  mitad   de   los   trabajadores   no   tiene   acceso   a   la   seguridad  

  El  funcionario  explicó  a  Excélsior  que,  como  ya  se  ha  mencionado  desde  diversos  sectores,  esto  tiende  a  encarecer  

conviene   por   la   vía   formal,   porque   hay   que   pagar   30%  más   de   sobresueldo   para   la   seguridad   social,   entonces   prefiere  
  Aunado  a  esto,  explicó  que  la  solución  que  se  decidió  para  combatir  este  

problema,  que  fue  la  creación  paralela  de  un  conjunto  de  beneficios  no  contributivos,  no  ha  sido  la  más  óptima  para  el  país.  

que  genera   ineficiencias  en  el  mercado   laboral,  en  vez     
Apoyo  a  empresas.  Hernández  Licona   se  pronunció  a   favor  de  que  el  país   transite  hacia  un  modelo  de   seguridad   social  
universal,  en  donde  el  acceso  de  las  personas  no  dependa  de  su  estatus  labo

   En   este   sentido,   para   Hernández   el  
actual  sistema  fragmentado  de  la  seguridad  social  ha  sido  una  de  las  causas  por  las  que  las  empresas  micro,  que  representan  
95%  de  los  negocios,  según  el  Inegi,  no  puedan  ser  más  competitivas.  
pasar  por  un  conjunto  de  pagos  de  la  formalidad  bien  caros,  entonces  nadie  avanza  de  cuatro  o  cinco  empleados  a  20  o  50,  

  Por   tanto,  el  
  

productivas   de   tamaño  mediano   que   empleen   a   más   personas,   y   eso   no   está   siendo   factible   por   la   segmentación   de   la  
  

Otras   soluciones.   Otro   aspecto   que   mencionó   Hernández   Licona   es   que   la   mayor   creación   de   programas   sociales   no  

diferentes  de  generar  productividad  que  no  sea  solamente  a  base  de  tratar  de  resolver  problemas  con  programas  sociales  no  
   Por   ello,   exhortó   a   las   autoridades   hacendarias   y   legislativas   para   que   en   el   Presupuesto   2016   se   den   los  

primeros  pasos  hacia  un  modelo  universal  de  protección  social.  
un   puente   entre   combatir   la   pobreza   extrema   y   una   vía   encaminada   a   lo   que   queremos   en   el   futuro   que   es   el   acceso  
universal,   y   no   un   presupuesto   que   busque   a   partir   de   más   programas   sociales   resolver   problemas   estructurales   nada  

  Reconoció  el  tema  del  financiamiento  a  este  esquema  de  seguridad  social  universal  es  su  parte  más  complicada,  
   Dijo   que   el   reto   es   seguir   explorando   formas  

lógicas  de  financiar  de  este  esquema,  para  que  pueda  ser  bienvenido  socialmente.  Hacia  un  nuevo  modelo.  Especialistas  
han  destacado  las  bondades  de  tener  un  sistema  de  seguridad  social  universal.  Entre  sus  ventajas  está:  Cobertura  igualitaria:  
Todos   los  mexicanos  tendrían  acceso  a  un  paquete  básico  de  acceso  a   la  seguridad  social,  sin   importar  su  estatus   laboral.  
Reduce  costos  laborales:  Las  empresas,  que  destinan  parte  de  sus  costos  a  cubrir  cuotas  de  seguridad  social,  podrían  liberar  
esos  recursos.  Eficiencia  gubernamental:  Eliminaría   la  fragmentación  de   la  seguridad  social  entre   instituciones,   lo  que  haría  
más  eficiente  su  funcionamiento.  Mayor  capacidad  fiscal:  De  ser  bien  financiado,  ampliaría  las  capacidades  fiscales  del  país,  
ya  que  el  gasto  cumpliría  con  una  mayor  función  redistributiva.  ACCESO  A  LA  JUSTICIA,  ESENCIAL.  Crear  un  sistema  de  
impartición  de  justicia  que  proteja  los  derechos  de  todos  los  mexicanos,  sin  importar  su  estatus  social  y  económico,  es  una  
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condición  necesaria  para  que  se  pueda  generar  mayor  valor  en  la  economía  y,  con  ello,  disminuir  los  niveles  de  pobreza  en  el  
país,  aseguró  Gonzalo  Hernández  Licona,  secretario  ejecutivo  del  Consejo  Nacional  de  Evaluación  de  la  Política  de  Desarrollo  
Social  (Coneval).  En  entrevista  con  Excélsior,  el  funcionario  destacó  estudios  que  han  mostrado  que  el  acceso  a  la  justicia  en  
el  país  es  para  aquellos  que  tienen  las  mejores  condiciones  económicas,  situación  que  deteriora  la  confianza.  
muestran  que  quien  sale  ganando  en  un  proceso  judicial  es  quien  tiene  más  dinero,  lo  cual  es  tristísimo.  Esto  hace  de  México  

  Agregó  que  esta  situación,  además  de  acentuar  la  desigualdad,  inhibe  la  creación  de  mayor  riqueza  
que  permita  reducir  la  pobreza  en  el  país.  
derechos   de   todos   por   igual,   no   aquel   donde   el   que   tenga  más   dinero   sea   el   que   gana   un   juicio,   como   pasa   en  México,  
generó  confianza  en  la  sociedad,  y  cuando  t
señaló.  
generar  mayor  valor  (...)  porque  eso  permite  que  esa  sociedad  ge   
(Paulo  Cantillo,  primera  plana)  
Criterio-La  elección  presidencial  de  2018  ya  empezó:  INE:  
empezar  a  construir  la  elección  en  los  dos  años  que  vienen,  debemos  tener  hoy   líneas  claras  para  llevar  a  cabo  el  próximo  

  Consejos  Locales  del   Instituto,  Córdova  
hizo  un  llamado  a  la  estructura  del  organismo  a  ver  hacia  adelante.  El  consejero,  según  reportó  el  INE  en  un  comunicado,  dijo  
que  también  es  tiempo  de  empezar  los  trabajos  preparativos  para  la  próxima  elección  presidencial.  Antes,  Córdova  insistió  en  
que  el  INE  superó  la  prueba  del  ácido  en  la  organización  de  las  pasadas  elecciones,  las  cuales  fueron  las  más  complejas  de  la  
historia.   En   su   oportunidad,   el   consejero   Enrique   Andrade   se   pronunció   por   reforzar   la   educación   cívica   hacia   el   futuro.  
Andrade  reconoció  que  la  falta  de  disposición  a  la  participación  de  los  ciudadanos  como  funcionarios  de  casilla  complica  las  

en  el  caso  del  DF,  
distritos  en  Miguel  Hidalgo,  en  Álvaro  Obregón,  es  en  donde  más   trabajo   cuesta  convencer  a   los   ciudadanos  de  que  sean  

mecanismos  de  colaboración  con  los  Organismos  Públicos  Locales  Electorales  (Oples),  a  partir  de   la  retroalimentación  de   la  
primera  experiencia  de  colaboración  en  la  organización  que  dejó  la  elección  intermedia.  En  tanto,  la  consejera  Beatriz  Galindo  
llamó   a   identificar   las   medidas   que   se   requieren   en   materia   de   reglamentación,   para   que   en   los   próximos   comicios   la  
autoridad  electoral  cuente  con  un  marco  normativo  que  facilite  el  desarrollo  y  cumplimiento  de  sus  nuevas  atribuciones.  La  
Reunión  Nacional  de  consejeras  y  consejeros  presidentes  de  los  consejos  locales  del  instituto  se  desarrolló  los  días  30  y  31  de  
julio,  y  contó  con  la  participación  de  los  presidentes  de  los  32  consejos  locales  del  INE.  (Agencia  Reforma,  página  C7)  
Milenio-INE  comienza  preparativos  para  2018:  (Redacción,  página  20)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  
Hace  dos  semanas,   la  Fiscalía  Especial  para  Delitos  contra   la  Libertad  de  Expresión  de   la  PGR   contabilizaba  102  periodistas  
asesinados  entre  2000  y  2014.  Veracruz  es  la  entidad  con  mayor  cantidad  de  casos:  16,  de  los  cuales  12  (hay  además  cinco  
en   calidad   de   desaparecidos)   fueron   cometidos   en   los   cuatro   años   y   siete   meses   del   gobierno   de   Javier   Duarte,   y   las  
entidades   que   le   siguen   (DF,   QR,   Guerrero   y   Oaxaca)   están  muy   por   debajo   del   índice   jarocho   de   letalidad.   En   los   días  

es  a   Uno  más  de  los  señalamientos  hacia  un  probable  
asesino  serial  como  autor  intelectual  de  la  matazón:  el  gobernador  de  Veracruz.  Cabe  suponer  entonces  que,  en  cuanto  que  
son  materia  de  procuración  federal  de  justicia,  los  titulares  de  la  Fiscalía  Especial  y  la  PGR,  durante  los  dos  últimos  años  del  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que  
extradición  de  los  principales  cabecillas  del  narcotráfico  capturados  desde  la  gestión  de  Felipe  Calderón  y   las  que  van  en  el  
actual  sexenio.  Dicen  que  el  principal  temor  es  que  esos  jefes  del  narco  puedan  seguir  el  ejemplo  del  sinaloense,  por  lo  que  
Estados  Unidos  quiere  tener  su  control  y  administración.    
  
Que  el  presidente  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación,  Luis  María  Aguilar  Morales,  inaugurará  hoy  cuatro  centros  de  
Justicia  Penal  Federal  en  Baja  California  Sur,  Guanajuato,  Querétaro  y  San  Luis  Potosí.  La   ceremonia  se   realizará  desde  el  
máximo  tribunal  de  justicia  del  país.  
    
Que  el  ex  director  técnico  de  la  selección  nacional  Mig
Especializada  para  la  Atención  de  Delitos  Electorales  interrogará  por  tuitear  su  apoyo  al  PVEM  durante  la  jornada  electoral  del  
7  de  junio.  En  la  PGR  aseguran  que  el  Ministerio  Público  federal  prepara  los  citatorios  contra  personajes  de  la  farándula  que  
también  apoyaron  al  Verde  en  los  pasados  comicios.  
    
Que   la  corriente  Izquierda  Democrática  Nacional,   liderada  por  René  Bejarano,   llevará  el  próximo  fin  de  semana  al  Consejo  
Nacional  del  PRD  la  propuesta  formal  de  conformar  un  gran  frente  electoral  de  rumbo  a  la  sucesión  presidencial  de  2018,  con  

  Y  es  que  el  profesor  no  ha  dejado  
de   dar   la   impresión   de   seguir   trabajando   para   Andrés   Manuel   López   Obrador,   quien   renegó   de   Bejarano   y   jamás   lo   ha  
reivindicado  en  público.  
    
Que  a  pesar  de  los  esfuerzos  de  las  autoridades  por  combatir  la  delincuencia  en  el  Distrito  Federal,  hasta  la  oficina  del  jefe  de  
Gobierno,   Miguel   Ángel   Mancera,   han   llegado   denuncias   de   comerciantes   en   Lomas   de   Chapultepec   que   dicen   ser  
extorsionados  y  piden  investigar  a  mandos  del  Sector  Chapultepec  comandados  por  alguien  cuya  clave  es  Alfa.  
    
Que  en   los  últimos  números  de  su  semanario  Desde  la  fe,   la  Arquidiócesis  de  México  ha  publicado  artículos  contra   iglesias  
distintas  a  la  Católica  Apostólica  Romana.  Comenzó  con  la  secta  del  culto  a  la  llamada  Santa  Muerte,  y  esta  semana  va  contra  
la  brasileña  Pare  de  sufrir,  a  la  que  denuncia  de  aprovecharse  de  sus  fieles  para  robarles  su  dinero.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Privatizar  el  IMSS  

  
G.K.  Chesterton  
  
Como   derechohabiente   yo   estaría   completamente   de   acuerdo   con   privatizar   el   Instituto   Mexicano   del   Seguro   Social.   El  
problema  sería  encontrar  quién  lo  comprara.  Este  viernes  31  de  julio  se  llevaron  a  cabo  manifestaciones  de  protesta  por  una  
presunta  privatización  del  IMSS.  Durante  semanas  se  ha  impulsado  en  redes  sociales  una  campaña  en  la  que  se  afirma  que  se  
prepara   la  venta  al  sector  privado  del   IMSS,  el   ISSSTE  y   los  servicios  de   la  Secretaría  de  Salud.  Mucha  gente  se  preocupa  
porque  se  le  ha  hecho  creer  que  privatizar  es  por  definición  algo  malo,  pero  lo  que  más  inquieta  es  que  les  dicen  que  estas  

  En  la  vida  real,  por  supuesto,  no  hay  nada  gratis.  Lo  
que  hacen  el  IMSS  y  otras  instituciones  públicas  de  salud  es  cobrar  por  adelantado  a  través  de  un  seguro  que  se  financia  con  
cuotas  de  empresas,  trabajadores  y  contribuyentes.  Así  funcionan  los  seguros  en  cualquier   lugar  del  mundo.  Si  el  esquema  
financiero  está  bien  diseñado,  el  seguro  puede  mantenerse  de  manera  indefinida;;  si  no,  termina  en  la  quiebra.  El  31  de  julio  

toda  claridad  que  no  se  van  a  
privatizar   los  servicios  de  salud  pública  que  prestamos  en  estas   instituciones.  Por  el  contrario,  el  compromiso  es  ampliar   la  

   cuestionamientos,   sin  
embargo,  persisten.  De  lo  que  no  hay  duda  es  que  el  IMSS  está  camino  a  la  quiebra.  En  2013  la  institución  empezó  a  utilizar  
recursos  de  la  reserva  financiera  y  actuarial  del  seguro  de  enfermedades  y  maternidad  para  financiar  su  gasto  
cierre  de  2013,  esta  reserva  presentaba  un  saldo  de  60,644  millones  de  pesos  y  se  estima  que  estos  recursos  se  agoten  en  el  

-   Cualquiera  que  haya  utilizado   los  
servicios  del  Seguro  Social  sabe  que  ha  habido  un  deterioro  en  calidad  a  lo  largo  de  los  años.  El  instituto  fue  lanzado  sin  una  
financiación  adecuada,  pero  nadie  se  daba  cuenta  en  un  principio  porque  la  inadecuada  financiación  de  los  servicios  médicos  
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se  compensaba  con  un  saqueo  del  fondo  de  pensiones  de  los  derechohabientes.  Al  final  éste  tuvo  que  ser  rescatado  por  el  
gobierno   tras   la   reforma   de   1997.   Las   pensiones   de   los   trabajadores   del   IMSS,   sin   embargo,   han   continuado   siendo   una  
sangría  para  la  institución,  a  pesar  de  que  la  reforma  de  2008  logró  que  cuando  menos  los  nuevos  trabajadores  ingresaran  
bajo  un  sistema  de  cuentas  individuales  que  ya  tienen  una  financiación  adecuada.  Los  gobernantes  han  utilizado  siempre  al  
IMSS   como   instrumento   para   comprar   votos   al   otorgar   servicios   a   grupos   crecientes   sin   cobrar   las   cuotas   que   habrían  
permitido   mantener   sanas   las   finanzas   de   la   institución.   Los   esfuerzos   por   mejorar   la   eficiencia   del   Seguro   han   sido  
importantes,  pero  el  déficit  es  tan  grande  que  no  hay  ahorro  que  pueda  salvarlo.  El  IMSS  está  buscando  ahorros  a  través  de  
la  subrogación  de  ciertos  servicios,  cosa  que  a  nadie  debería  asustar.  Ninguna  institución  puede  hacer  todo.  Construir  clínicas  
en  asociaciones  público  privadas  o  subrogar  ambulancias  o  tratamientos  pueden  ser  medidas  que  ayuden  a  lograr  un  mejor  
uso  de  los  escasos  recursos  del  IMSS.  La  verdadera  solución,  sin  embargo,  no  puede  venir  más  que  de  una  reforma  de  fondo.  
Si  no  se  establece  un  sistema  que  haga  que  los   ingresos  del  IMSS  sean  iguales  o  superiores  a  sus  gastos,  preservando  las  
reservas  actuariales  de  los  distintos  seguros,  la  calidad  del  sistema  se  seguirá  deteriorando.  
SERVICIOS  PRIVADOS  
El   deterioro   de   las   instituciones   públicas   de   salud   está   llevando,   efectivamente,   a   una   privatización,   pero   no   de   las  
instituciones   sino   de   las   decisiones   de   los   derechohabientes.   Ante   las   esperas   interminables   y   el   pésimo   servicio,  muchos  
prefieren  ya  no  acudir  al  IMSS  o  al  ISSSTE  sino  a  farmacias  y  clínicas  privadas.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
La  impopularidad  de  Peña:  una  evaluación  sin  consecuencias  
  
Sigue  cayendo  la  popularidad  del  presidente  Peña.  Esta  es  la  conclusión  de  la  última  encuesta  nacional  en  viviendas  realizada  
por  Reforma  y  levantada  entre  el  23  y  el  26  de  julio  a  mil  200  mexicanos  adultos.  En  abril  de  2013,  cinco  meses  después  de  
haber   tomado   posesión,   50%   de   la   población   aprobaba   la   forma   como  Peña   Nieto  estaba   haciendo   su   trabajo   como  
Presidente.   Ese   porcentaje   cayó   a   34%   en   la   última   encuesta   del   mes   pasado.   Lo   más   dramático,   sin   embargo,   es   el  
crecimiento  de  aquellos  que  desaprobaban  la  gestión  peñista.  En  abril  de  2013  era  de  30%.  En  julio  de  2015,  64%.  Hoy  por  
hoy,  entonces,  por  cada  mexicano  que  aprueba  a  Peña  Nieto  hay  dos  que  lo  desaprueban.  Malos  números,  sin  duda.  Peor  
en   el   sondeo   que   el   propio   diario  Reforma  

las  organizaciones  
on  

mil  33  (una  tasa  de  respuesta  del  22%).  Resulta  que  84%  de  estos  líderes  desaprobó  la  forma  de  gobernar  de  Peña.  Sólo  
15%   la   aprobó.   Esta   respuesta   contrasta   con   el   mismo   sondeo   que   se   llevó   a   cabo   en   abril   de   2013   cuando   sólo   20%  
manifestó   que   la   desaprobaba   y   78%  que   la   aprobaba.   En   la   serie   de   encuestas   de   viviendas   de  Reforma  es   evidente   un  
punto  de  quiebre  en   la  caída  de   la  popularidad  presidencial  a  partir  del  segundo  semestre  del  año  pasado.  No  es  gratuito.  
Desde  entonces  se  han  dado  una  serie  de  acontecimientos  muy  negativos  para  el  gobierno  (Tlatlaya,  Iguala  y  las  casas  Higa-
San  Román-Sosa  Velasco)  aunado  a  una  economía  que  sigue  creciendo  a  tasas  por  debajo  de  las  expectativas  generadas  por  
la  Secretaría  de  Hacienda.  A  eso  hay  que  sumar,  ahora,  la  reciente  fuga  de  El  Chapo  Guzmán
narcotraficante   se   volviera   a   escapar,   dijo   el   Presidente   después   de   su   captura.   Pues   la   opinión   pública   no   se   lo   está  
perdonando.  No  sólo  ha  caído   la  popularidad  presidencial  a  consecuencia  de   la  vergonzosa  fuga  de  El  Chapo  sino  que,  de  
acuerdo  con  la  misma  encuesta  de  Reforma,  87%  de  los  mexicanos  piensa  que  el  criminal  contó  con  ayuda  de  funcionarios  
para   fugarse.  

  Altiplano  se  escuchaba  con  toda  claridad  el  sonido  de  la  maquinaria  que  estaba  cavando  el  túnel  por  el  que  se  
escaparía  El   Chapo.   Ha   trascendido,   incluso,   que   los   presos   del   mismo   bloque   donde   se   encontraba  Guzmán  se   habían  
quejado  a  las  autoridades  porque  no  podían  dormir  por  el  ruido  que  se  escuchaba.  Evidentemente  que  El  Chapo  contó  con  la  
ayuda  de   los   funcionarios   públicos  para   fugarse.   La   pregunta  es   hasta  qué  nivel  del  gobierno   llegó   la   corrupción.  En  este  
sentido  resulta  muy   interesante,   también,   las  respuestas  de   la  encuesta  sobre   las  posibles  consecuencias  por   la   fuga  de  El  
Chapo.  Sólo  13%  de  los  mexicanos  piensa  que  se  actuará  contra  todos  los  funcionarios  sin  importar  su  nivel.  37%  dice  que  
se  actuará  sólo  contra  los  de  niveles  bajos  (lo  cual  ya  ocurrió)  y  40%  opina  que  no  se  actuará  contra  ninguno.  Efectivamente:  
la  opinión  pública  ya  aprendió  que  este  Presidente  no  hace  nada  frente  a  los  errores  en  su  gobierno.  Que  él  sí  perdona.  Ni  los  
altos  funcionarios  renuncian  ni  el  mandatario  los  despide.  Es  el  estilo  personal  de  gobernar  de  Peña.  Está  muy  en  su  derecho.  
Pero  esto  le  está  generando  impopularidad  entre  la  población.  Los  ciudadanos,  en  las  encuestas,  lo  están  reprobando.  En  la  
última  de  Reforma  obtuvo  un  promedio  de  4.7,  en  una  escala  de  cero  a  diez,  a  su  trabajo  como  Presidente.  Entre  los  líderes  
la  calificación  es  aún  peor:  3.3.  Y  a  diferencia  de  lo  que  este  gobierno  le  está  pidiendo  a  los  maestros  de  México,  esta  mala  
evaluación  del  desempeño  presidencial  no  ha  tenido  consecuencia  alguna  hasta  ahora.  (Leo  Zuckermann,  página  web)  
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El  Universal-   
  
La  sucesión  en  la  UNAM  
Poco   a   poco   se   van   conociendo   los   nombres   y   perfiles   de   quienes   buscan   llegar   a   la   Rectoría   de   la   UNAM.   Tres   son   los  
candidatos   que   abiertamente   han   hablado   de   sus   aspiraciones.  Sergio   Alcocer   Martínez   de   Castro,  Rosaura   Ruiz  
Gutiérrez  y  Enrique  Graue  Wiechers  han  dejado  claras  sus  intenciones  de  contender  por  el  cargo  que  por  8  años  ocupó  el  
actual  rector  José  Narro,  y  que  dejará  en  noviembre.  Sin  embargo,  nos  dicen,  además  de   los  tres  citados  aspirantes,  casi  
media   docena   de   universitarios   distinguidos   y   que   cumplen   con   todos   los   requisitos,   están   interesados   y   actualmente   se  
encuentran   en   espera   de   los   tiempos   idóneos   para   anunciar   sus   aspiraciones.   En   otros,   nos   comentan,   hay   interés  
de  Eduardo   Bárzana   García,   el   secretario   general   de   la   Universidad;;  Francisco   José   Trigo   Tavera,   secretario   de  
Desarrollo   Institucional;;  Héctor   Hiram   Hernández   Bringas,   coordinador   de   Planeación,   Presupuestación   y   Evaluación;;  
Gloria  Villegas  Moreno,   directora  de   la  Facultad  de  Filosofía  y  Letras,  así   como  de  Juan  Pedro  Laclette  San  Román,  
coordinador  de  Estudios  de  Posgrado.  Una  difícil  decisión  para  los  15  integrantes  de  la  Junta  de  Gobierno  de  la  máxima  casa  
de  estudios  del  país.  
    
¿Y  el  pecador?  
La  Iglesia  católica  entró  de  lleno  al  debate  sobre  las  cifras  de  la  pobreza  en  el  país.  En  el  editorial  del  semanario  Desde  la  Fe  

pedrada?  Se  dijo  el  pecado,  pero  no  el  pecador.  
    
La  crisis  del  PT  
El  horno  no  está  para  bollos  en  el  PT.  Hay  un  problema  con  al  menos  dos  importantes  frentes  abiertos,  que  podrían  ahondar  
más  su  crisis.  Mientras  el  partido  da  la  pelea  legal  por  mantener  su  registro  a  nivel  nacional,  en  el  Senado  el  cisma  al  interior  
de  su  bancada  es  evidente.  Se   trata  de   la   ruptura  entre  el   coordinador  parlamentario  Manuel  Bartlett  y   su  compañero  y  
suplente  en  la  Comisión  Permanente  Marco  Antonio  Blásquez.  El  senador  Blásquez  dice  que  don  Manuel  lo  obstruye  pues  
no   le   permite   participar   en   la   Permanente,   aun   cuando   son   temas   de   la   agenda   del   bajacaliforniano.   El   profesor  Alberto  
Anaya,  presidente  nacional  del  partido,  nada  más  no  ve  su  suerte  pues  mientras  lidia  con  la  posible  extinción  del  PT,  tiene  
que  enfrentar  pleitos  internos.  
    
Camino  hacia  la  justicia  oral  
Hoy  será  un  día  importante  en  el  camino  hacia  la  transformación  del  nuevo  sistema  de  justicia  oral.  Consejeros  del  Consejo  
de  la  Judicatura  Federal  (CJF),  que  encabeza  el  ministro  Luis  María  Aguilar,  entregarán  a  la  sociedad  4  centros  de  justicia  
penal  federal,  ubicados  en  Baja  California  Sur,  Guanajuato,  San  Luis  Potosí  y  Querétaro,  con  lo  que  suman  8  los  habilitados  
en  los  últimos  10  meses.  Además,  nos  adelantan  que  en  breve  el  CJF  anunciará  que  en  noviembre  serán  entregando  otros  6  
centros  en  igual  número  de  estados,  con  lo  que  daría  un  gran  avance  para  echar  a  andar  los  juicios  orales  federales  en  todas  
las  entidades  del  país,  en  la  fecha  límite,  que  es  junio  de  2016.  La  señal  que  envía  el  Poder  Judicial  de  modernizar  la  justicia  
federal   e   impulsar   el   nuevo   sistema   de   oralidad,   nos   dicen,   pone   presión   a   los   demás   actores   para   cumplir   con   el   plazo  
comprometido  para  su  entrada  en  vigor.  
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Reforma-   
  
EL  PANISTA  Luis  Alberto  Villarreal  es  de  los  
de  autopromoción  que  tiene  desplegada  en  Guanajuato.    
  

tooodo  el  estado  con  espectaculares,  mantas  y  hasta  spots.    
  

se  le  hace  ser  el  candidato  del  PAN  a  la  gubernatura  en  el  2018.    
  
UNO  DE  los  detalles  curiosos  es  que  Villarreal,  el  mismo  que  protagonizó  el  escándalo  de  los  moches  panistas,  presume  como  
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VARIOS  de   los   que  ganaron   alcaldías   y   delegaciones   en   las   pasadas   elecciones   andan  más   afanosos   y   preocupados   en   el  
periodo  de  transición  que  en  la  propia  campaña.  
    
Y   TODO   porque   conforme   se   van   asomando   a   lo   que   tendrán   que   enfrentar   en   cuanto   a   deuda,   recursos,   corrupción   y  
compromisos,  se  les  borra  la  sonrisa  que  lucieron  la  noche  del  7  de  junio.  
    
AHÍ   ESTÁ,   por   ejemplo,   el   caso   de   Ricardo  Monreal   que   ya   hasta   acciones   legales   está   emprendiendo   para   evitar   que   le  
entreguen  el  puro  cascarón  de  la  delegación  Cuauhtémoc.  
    
OTRO  QUE  anda  con  cara  de  preocupación  es  el  priista  Adrián  de  la  Garza,  quien  le  arrebató  al  PAN  la  preciada  alcaldía  de  
Monterrey,  pues  ya  descubrió  que  la  capital  de  Nuevo  León  es  ni  más  ni  menos  que  el  tercer  municipio  más  endeudado  con  
créditos,  sólo  abajo  de  Tijuana  y  Guadalajara.  
    
EL  MEOLLO  del  asunto  es  que   ¡el  75.4  por  ciento!  de   las  participaciones   federales  para  Monterrey  están  comprometidas  a  
garantizar  el  pago  de  la  deuda  de  2  mil  029  millones  de  pesos.  
    
QUIENES  saben  del  asunto  dicen  que,  en  buena  medida,  las  finanzas  municipales  están  ahorcadas  por  las  deudas  debido  al  
fallido  proyecto  electoral-personal  de  la  alcaldesa  Margarita  Arellanes,  a  la  nómina  inflada  con  simpatizantes  panistas  y,  obvio,  
a  la  falta  de  una  administración  eficiente.  
    
POR  FIN  se  fue  el  estrambótico  mes  de  julio  y  llegó  agosto,  mes  en  el  que  los  habitantes  de  Cuernavaca  esperan  que  regrese  
a  la  cancha  pública  Cuauhtémoc  Blanco.  
    
RESULTA  que  el  alcalde  electo  prácticamente  se  borró  del  mapa  luego  de  ganar  las  elecciones.  En  principio,  porque  tenía  que  
cumplir  un  compromiso  ineludible:  su  luna  de  miel.  
    
SIN  EMBARGO,  hay  quienes  dicen  que  ni  el  propio  futbolista  creía  que  pudiera  ganar,  por  lo  que  tenía  otros  planes  laborales  

  
    

reuniones  en  las  que  han  participado  las  autoridades  electas.  No  obstante  hay  quienes  dicen  que  como  asumirá  hasta  el  1o.  
de  enero,  tiene  todavía  tiempo  de  ponerse  en  forma.  
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